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BARGA – Con la schiacciante vit-
toria di Marco Bonini (68,36%, 
qualche cosa in più di quello che 
ottenne nel 2009), i barghigiani 
di tutto il comune hanno scelto la 
continuità col passato affidando 
nuovamente il governo del comu-
ne al centrosinistra che lo guiderà 
per i prossimi cinque anni.

Bonini ha ottenuto con la lista 
Insieme per il futuro 3861 voti.

Sconfitta amara invece per co-
lui che ha guidato il comune di 
Barga nel decennio 1999-2009, 
Umberto Sereni, che ha perso 
con un distacco che, per sua stessa 
ammissione, non si sarebbe aspet-
tato. Sereni ha ottenuto 1787 voti, 
pari al 31,64%

In tutto il comune, sia la cam-
pagna elettorale con incontri pub-
blici organizzati dai due candidati 
in tutti i paesi del comune, sia le 
fasi relative allo scrutinio dei voti, 
sono state davvero molto seguite 
dalla gente che ha preso d’assalto 
i seggi per conoscere fin da subito 
l’andamento delle elezioni.

A cominciare sin dai primi voti 
scrutinati è apparsa subito chiara 
la vittoria di Bonini che ha spopo-
lato praticamente in tutti i seggi, 
con particolari distacchi a Castel-
vecchio, Mologno, Fornaci e Fi-

lecchio dove ha ottenuto percen-
tuali vicine al 75-80%.

Per Marco Bonini, al suo se-
condo mandato appena iniziato, 
il voto ha indubbiamente sancito 
il valore che la popolazione ha 
attribuito al lavoro svolto dalla 
sua amministrazione. Per Sere-
ni la sconfitta, come dichiaratoci 
nell’intervista che riportiamo in 
altra parte del giornale, ha signi-
ficato un distacco della gente di 
Barga dalla importante eredità 
lasciata nel suo decennio ammini-
strativo.

Subito dopo l’annuncio dei 
dati relativi al voto abbiamo chie-
sto a caldo al neo sindaco Bonini 
un commento sulla sua afferma-
zione e sui primissimi impegni 
come primo cittadino. Anche in 
questo caso, trovate le sue parole 
in altra parte del giornale.

Comunque, tra i primi im-
pegni come sindaco al secondo 
mandato, quello di proseguire il 
cammino intrapreso, a comincia-
re dall’impegno per dotare, dopo 
Fornaci, anche Barga di scuole 
moderne e più sicure. 

Certo tra i compiti che lo atten-
dono ci sarà anche da affrontare 
lo scoglio della ripresa delle trat-
tative sulla questione sanitaria ed 

LE ELEZIONI AMMINISTRATIVE DEL 25 MAGGIO 2014: VITTORIA SCHIACCIANTE DI “INSIEME PER IL FUTURO”

Barga sceglie la continuità con Bonini

ospedaliera, per evitare i rischi di 
chiusura dell’ospedale “San Fran-
cesco”.

Tra i primi impegni, natural-
mente, anche quello di formare 
un buon esecutivo, una squadra 
coesa per portare avanti gli impe-
gni su tutto il territorio, potendo 
contare su una giunta che da que-
sta nuova mandata amministrativa 
si riduce da 7 a 5 membri. 

Di certo per il momento c’è 
solo l’incarico a vice sindaco, an-
nunciato fin dalla presentazione 
della lista e che è spettato a Cateri-
na Campani, peraltro la candida-
ta al consiglio che ha ottenuto il 
maggior numero di voti di prefe-
renza e quindi di apprezzamenti 
da parte dagli elettori.

CONTINUA ALLE  PAGINE 2 E 3
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PIANO DI COREGLIA RIF. 14  euro 225.000
Villetta singola composta al seminterrato da 4 vani ad uso cantine/ripostigli e al piano terra 
rialzato da ingresso, soggiorno, tinello con angolo cottura, due camere matrimoniali e ba-
gno oltre a soffitta in parte praticabile. È corredata da garage e forno esterno in muratura e 
di terreno edificabile per eventuale ampliamento e di bosco. 
FORNACI RIF. 30  euro 150.000
Casa singola ad un piano, circondata da giardino con ingresso/soggiorno, cucinotto, ripo-
stiglio, due camere matrimoniali, bagno e servizio igienico. Ristrutturata. 
FORNACI RIF. 70  euro 179.000
Zona residenziale, in edificio quadrifamiliare. Appartamento al primo ed ultimo piano com-
posto da ingresso, soggiorno, cucina, tre camere e bagno oltre a tre locali accessori al piano 
seminterrato e garage esterno. 
FORNACI RIF. 132  euro 179.000
Appartamento di nuova costruzione composto da cucina, soggiorno con ampio terrazzo, 
disimpegno, due bagni, tre camere da letto e due posti auto di cui uno coperto e uno ester-
no. 
FORNACI RIF. 147  euro 95.000 T.
Zona centrale, appartamento subito abitabile posto al piano secondo di più ampio edificio 
composto da ingresso, soggiorno, cucina, bagno e due camere oltre a cantina e orto. Classe 
energetica G. 

PARTITO DEMOCRATICO voti 3.084 54,02%
MOVIMENTO 5 STELLE 1.095 19,12%
FORZA ITALIA 691 12,10%
L’ALTRA EUROPA CON TSIPRAS 245 4,29%
LEGA NORD 21 13,70%
FRATELLI D’ITALIA-AN 156 2,73%
NUOVO CENTRO DESTRA-UDC 105 1,84%
FEDERAZIONE DEI VERDI-GREEN ITALIA 51 0,89%
ALTRI 29 0,51%

Prima di chiudere, ad onore di 
cronaca, registriamo con piacere 
la rielezione a sindaco di Molazza-
na di un altro cittadino di Barga, 
il dott. Rino Simonetti. Non ce 
l’ha fatta invece il caro amico Ni-
cola Boggi che per pochi voti non 
è riuscito a spuntarla su Michele 
Giannini alla guida del comune di 
Fabbriche-Vergemoli.

In Valle del Serchio il risultato 
forse più eclatante è stata la scon-
fitta del centrosinistra a Gallicano. 
Per la prima volta dopo 24 anni il 
comune non sarà più guidato dalla 
corazzata PD. Ora il nuovo sindaco 
è David Saisi che ha vinto con la sua 
lista civica “Gallicano c’è”.

Novità anche a Castelnuovo dove 
invece il centro sinistra ha ricon-
quistato il comune con la vittoria di 
Andrea Tagliasacchi su Gaddo Gad-
di, candidato della destra. 

La sinistra si aggiudica con Patri-
zio Andreuccetti anche il comune 
di Borgo a Mozzano.

In Media Valle, alla luce dei 
nuovi risultati elettorali, rimanen-
do per il momento l’incognita di 
sapere dove confluirà il comune 
di Fabbriche-Vergemoli, dovrebbe 
restare stabile  l’equilibrio di mag-
gioranza della sinistra nell’Unione 
dei Comuni.

Chiudiamo questo ampio reso-
conto sulle elezioni inviando, an-
che a nome di tutti i barghigiani 
all’estero, le nostre felicitazioni al 
nuovo sindaco Marco Bonini ed a 
tutto il consiglio comunale, con gli 
auguri di bene operare al servizio 
di tutta la comunità barghigiana.

GdB

Elezioni amministrative 2014:
vittoria schiacciante di Bonini

SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

Così si è votato nel comune di Barga
INSIEME PER IL FUTURO
3861 voti (68,36 %)

CON  SERENI PER UN  NUOVO INIZIO
1787 voti (31,64 %)

ELETTORI 9.356 VOTANTI 6.122 (65,43%%) BIANCHE 129 (2,11%) NULLE 345 (5,63%)

I NUOVI CONSIGLIERI DI PALAZZO PANCRAZI
INSIEME PER IL FUTURO: Caterina Campani (631 preferenze), Pietro Onesti (546), Lara Baldacci (485), Gianpiero 
Passini (377), Giovanna Stefani (334), Sabrina Giannotti (298), Francesco Consani (288), Marco Onesti (280), 
Lorenzo Tonini (270) Stefano Santi (263) Giorgio Salvateci (262)
CON SERENI PER UN NUOVO INIZIO: Umberto Sereni (1787 preferenze), Francesca Tognarelli (243), Raffaello Ber-
nadini (167), Guido Santini (134), Luca Mastronaldi (134)

COSÌ SI ERA VOTATO NEL 2009
INSIEME PER IL FUTURO (Marco Bonini) voti 4.239 68,10%
SPAZIO LIBERO (Oriano Bartolomei) 1.642 26,38%
PER BARGA E I SUOI PAESI  (Giuliano Guidi) 344 5,53%
ELETTORI 9.405
VOTANTI 6.545 (69,59%)

BIANCHE 136 (2,08%)
NULLE 182 (2,78%)

IL VOTO ALLE EUROPEE
Oltre al voto per il nuovo sindaco del comune di Bar-

ga, i cittadini barghigiani erano chiamati ad espri-
mere la propria preferenza anche per il rinnovo del Par-
lamento Europeo.

I risultati usciti dalle urne barghigiane hanno messo in 
risalto una netta affermazione del PD: le percentuali del 
voto al Partito Democratico hanno nettamente superato 
quelle già ragguardevoli ottenute a livello nazionale.

In calo invece i partiti della destra ed una flessione l’ha 
fatta registrare anche il Movimento 5 Stelle rispetto alle 
politiche del febbraio 2013.

ELETTORI 8.760 VOTANTI 6125 (69,92%) SCHEDE BIANCHE 174 (2,84 %) SCHEDE NULLE 242 (3.95 %)
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Appena reso ufficiale il risul-
tato delle elezioni comunali, 

abbiamo richiesto un commento 
ai due candidati a sindaco.

Ecco che cosa ci ha risposto 
Marco Bonini.

Un commento sulla sua vittoria?
“Soddisfatto del risultato, soddi-

sfattissimo. Abbiamo vinto in tutte 
le sezioni del comune ed in alcune 
con margini notevolissimi. Soddi-
sfatto,  veramente perché è stata una 
campagna lunga ed impegnativa; 
perché abbiamo cercato di parla-
re con tanta gente, di far conoscere 
quello che avevamo fatto e quello che 
volevamo fare. Il risultato mi dimo-
stra che gli abitanti del nostro comu-
ne hanno apprezzato questo modo di 
fare pulito, serio e costruttivo. Abbia-
mo condiviso i progetti e le idee per i 
prossimi cinque anni e fatto il punto 
su quanto realizzato finora. Abbia-
mo sempre ascoltato, con attenzione 
e umiltà, le proposte dei cittadini ma 
anche le loro critiche, convinti che 
solo con il confronto sia possibile cre-
are la comunità che vogliamo”

Chi si sente di ringraziare?
“Voglio ringraziare tutti i cittadi-

ni che hanno avuto fiducia nel no-
stro lavoro, e le persone che si sono 
presentate. Voglio ringraziare soprat-
tutto quelli che hanno lavorato con 
me in questo mese, tutti i componenti 
della mia lista. Tutti hanno fatto un 
lavoro veramente notevole”.

I primi impegni da “sindaco 2.0”?
“Primo tra tutti quello di portare 

a conclusione i lavori di somma ur-
genza relativi ai danni del maltem-
po dei mesi scorsi; in tal senso, tra le 
prime cose da fare, ricostruire la vec-
chia strada di Renaio per restituire 
un collegamento alle famiglie isolate 
di località Beltempo. Ma vogliamo 
anche far tornare nelle proprie case 
il prima possibile tutte le persone che 
sono state evacuate a causa dei dan-
ni e che si trovano ancora fuori casa.

Tra i primi impegni anche il pro-
seguire, all’interno della Conferenza 
dei sindaci per la sanità, il percorso 
per arrivare ad una modifica delle 
quote di rappresentanza all’interno 
della conferenza stessa.

Anche a Umberto Sereni, dopo 
il risultato delle urne, abbia-

mo chiesto un commento a caldo.

Un commento su questo risultato 
negativo? 

“In democrazia il responso delle 
urne è sovrano e va sempre accolto 
con grande rispetto. Certo questo 
non è il responso che mi aspettavo. 
Ero convinto non di vincere, ma di 
fare un risultato migliore. Di anda-
re assai vicino a Bonini. Quindi c’è 
una delusione consistente e anche 
amara per questo risultato”.

Quale la sua riflessione persona-
le?

“Mi sono lasciato  prendere dalla 
voce del cuore. Mi sono buttato in 
una battaglia sapendo che questa 
battaglia era impossibile a vincere, 
ma l’ho fatto perché sentivo il do-
vere di farlo per l’onore e la dignità 
di questo comune. Speravo che que-
sto  potesse essere raccolto e condiviso 
dalla gente. Alla fine dunque, io mi 
sento in pace con la mia coscienza. 
Ma non so se tutti i cittadini del 

comune di Barga che non mi han-
no votato, pur manifestandomi la 
loro simpatia, siano ugualmente in 
pace”.

E ai suoi collaboratori che si sente 
di dire?

“Ringrazio i miei collaboratori 
per la passione e la generosità che 
hanno messo perché anche loro sa-
pevano che era una partita impos-
sibile, però ci si sono buttati; hanno 
fatto una esperienza democratica che 
serve sempre, serve a crescere e serve 
a maturare. Posso dire che in questo 
mese abbiamo fatto un’esperienza di 
vita democratica valida sempre per 
la comunità”.

Come sarà adesso la sua opposi-
zione? 

“La mia opposizione sarà alla Se-
reni. E quindi posso dire che quella 
di oggi, se tanto mi da tanto, potreb-
be essere una vittoria di Pirro. La 
mia infatti sarà una opposizione 
intelligente, come deve essere un’op-
posizione, avendo sempre di mira il 
bene comune, ma appunto lavoran-

INTERVISTA AL CONFERMATO SINDACO MARCO BONINI

“Subito al lavoro per i primi progetti del nostro programma”

INTERVISTA A UMBERTO SERENI

“Deluso per il risultato. Farò una opposizione alla Sereni”

Terzo intervento, la creazione di 
una delega specifica alla semplifica-
zione burocratica. Una delega che ci 
permetterà non solo di semplificare 
tutti gli iter burocratici amministra-
tivi, ma anche di raggiungere altri 
due obiettivi. Il primo è quello di 
snellire l’iter che ci permetterebbe di 

favorire l’utilizzo di locali vuoti nel 
centro storico ai fini di valorizzazio-
ne turistica, culturale e commerciale. 

La delega servirà anche in fase di 
approvazione del bilancio di previ-
sione per cercare di tenere le aliquo-
te delle imposte comunali più basse 
possibili”.

do perché certe scelte,  se si considera-
no sbagliate, non siano prese”.

Al suo avversario cosa si sente di 
dire?

“Intanto che la lista Bonini ha 
avuto una grande affermazione; 

diciamo che nelle condizioni in cui 
era, sarebbe stato impossibile che non 
l’avesse. Però una bella affermazio-
ne l’ha avuta. E la soddisfazione di 
sconfiggere il Sereni a Barga io non 
l’ho concessa a molti. Bonini se l’è 
presa. Ne faccia caso”.



4 ] GIUGNO 2014 Il Giornale di BARGACronache

A FINE GIUGNO SI INAUGURA IL CENTRO APERTO DALLA COMMUNITY OF JESUS

Barga culla dell’arte e della spiritualità

BARGA – C’è una novità impor-
tante che riguarda la Community 
of Jesus (comunità di Gesù), una 
comunità monastica ecumenica 
fondata negli anni ‘70 negli Stati 
Uniti e che vive seguendo i prin-
cipi della tradizione benedettina. 
E che dopo l’America ha trovato 
una seconda dimora proprio nel-
la nostra cittadina in quella che 
era villa Gramigna e che oggi si 
chiama villa Via Sacra.

Una vita secondo il precetto 
Hora et Labora, quella dei com-
ponenti di questa comunità, che 
raccoglie fedeli di religione angli-
cana, battista ed anche cattolica.

Giugno sarà in particolare un 
mese importante con l’inaugura-
zione di uno dei progetti perse-
guiti dalla Comunità fin dal suo 
insediamento a Barga: l’inaugura-
zione del nuovo Centro Ecumeni-
co di Arte e Spiritualità Mount Ta-
bor (con sede appunto nella villa 

“Via Sacra” in Via delle Mura 10 
a Barga). L’inaugurazione avverrà 
con  festeggiamenti e incontri di 
preghiera il 26 e 27 giugno pros-
simi. È un’altra importante novità 
che riguarda Barga e che si appre-
sta a sviluppare non poco la voca-
zione culturale della cittadina e 
della comunità e anche ad offrire 
nuovi sbocchi per ricercare, an-
che a Barga, attraverso la cultura, 
l’arte, la musica, una maggiore 
spiritualità. 

Monsignor Timothy Verdon e 
il dr. Filippo Rossi di Firenze sono 
rispettivamente direttore accade-
mico e direttore artistico delle at-
tività di Mount Tabor.

Come ci spiegano alla Comuni-
tà di Gesù “Il Centro si propone di 
ispirare e promuovere le arti visive e 
rappresentative, organizzando e so-
stenendo progetti ed altre occasioni 
di formazione e agevolando scambi 
ecumenici. In un ambiente favore-

vole alla riflessione e al dibattito sui 
temi della fede e della creatività, del-
la contemplazione e della comunica-
zione, della liturgia e della bellezza, 
il Centro Mount Tabor è uno spazio 
aperto a ritiri spirituali e a visite di 
studio. Organizza conferenze e con-
vegni internazionali su argomenti e 
tendenze attuali dell’arte; promuove 
il dialogo ecumenico sulla storia mo-
nastica e la spiritualità nella mu-
sica e nelle arti, allestisce mostre di 
arte sacra contemporanea, concerti 
vocali e produzioni teatrali”.

Sicuramente una bella prospet-
tiva per una nuova crescita cultu-
rale, artistica ed anche spirituale 
di Barga. Il Centro Mount Tabor è 
stato fondato dalla “Community 
of Jesus” e ha sede principale in 
Massachusetts, ma una piccola 
comunità composta da uomini 
e donne riceve visitatori e ospi-
ti nello spirito dell’accoglienza 
benedettina già dall’aprile dello 

scorso anno nella villa Via Sacra 
di Barga. 

Per la Community of Jesus, il 
centro di Barga è indubbiamen-
te un caposaldo importantissi-
mo: “Ci offre – spiegano ancora 
alla Comunità – l’opportunità di 
estendere la nostra missione a livello 
internazionale, promuovendo lo stu-
dio di tre aspetti fondamentali della 
vita della Community: spirituali-
tà monastica, arte sacra e scambio 
ecumenico. Barga, nota per la sua 
eccezionale luminosità e per la sua 
bellezza naturale, rappresenta il con-
testo perfetto per rilanciare le arti 
sacre in un’atmosfera di ospitalità 
monastica e di pace”.

Per l’inaugurazione del centro, 
tante le iniziative in programma 
il 26 e 27 giugno prossimo. Tra 
queste due importanti momenti 
artistici e culturali.

Si ringrazia Michele Biagi 
per la gentile collaborazione

Nelle immagini, villa Via Sacra. Molte le opere d’arte qui esposte
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27 GIUGNO: MOSTRA DI ARTE SACRA: “LUCE DEL MONDO”
La luce è una delle principali metafore cristiane della salvezza e sin 

dagli albori la Chiesa ha descritto l’esperienza del Battesimo Cristiano 
come “illuminazione,” È in questo senso che la luce è il tema della 
mostra che inaugura il nuovo Centro Ecumenico di Arte e Spiritualità 
Mount Tabor di Barga. Gli artisti che espongono, Filippo Rossi e Susan 
Kanaga, sono essi stessi soggetti contemplativi che esprimono la loro 
fede con forme astratte e colori accesi. Un uomo, italiano, cattolico e 
una donna, americana, protestante rispondono al Cristo che chiama a 
sé tutti gli uomini e le donne per condividere la sua vita, che è la luce.
27 GIUGNO: CONCERTO DEL CORO GLORIAE DEI CANTORES
(Opere di Palestrina, Ingegneri, Viadana, Marenzio, Corteccia, e Canto Gregoriano)

Dal 1989 il coro Gloriae Dei Cantores (Cantori della Gloria di Dio) 
ha emozionato i cuori del pubblico in 23 paesi di Europa, Russia e 
America del Nord ed è particolarmente noto per la sua eleganza artisti-
ca, per l’autenticità dell’interpretazione e per l’avvincente spiritualità. 
Il vasto repertorio del Coro comprende sia capolavori, sia tesori della 
musica raramente eseguiti, che spaziano dal Canto Gregoriano fino al 
2I° secolo. Tra i momenti salienti del percorso artistico del coro, tre 
tournée su invito in Russia, il concerto di inaugurazione della celebra-
zione dei 900 anni della basilica di S. Marco a Venezia, numerose esecu-
zioni radiofoniche e registrazioni televisive dal vivo con la BBC. Inoltre 
il coro ha all’attivo esibizioni nelle più belle chiese e sale da concerto 
in Europa e negli Stati Uniti. Gloriae Dei Cantores ha sede nella Chiesa 
della Trasfigurazione a Orleans, nel Massachusetts.

Nel riquadro sottostante, il programma completo.

INAUGURAZIONE DEL CENTRO ECUMENICO DI ARTE E SPIRITUALITÀ MOUNT TABOR
Programma
Il nuovo  Centro Ecumenico di Arte e Spiritualità Mount Tabor ha sede a 
Barga (LU) in Via delle Mura 10 nella villa ribattezzata “Via Sacra”. 
Tutti sono invitati a partecipare all’inaugurazione e agli incontri di pre-
ghiera del  26 e 27 giugno.
GIOVEDÌ 26 GIUGNO
Ore 12 Preghiera di mezzogiorno in Duomo
VENERDÌ 27 GIUGNO
dalle 10.00 – 12.00 Ricevimento Porte aperte alla Villa Via Sacra, Via delle 
Mura 10; Mostra di arte sacra “Luce del mondo”
Ore 21  Concerto del coro Gloriæ Dei Cantores e Compieta con canto Gre-
goriano, in Duomo
Ore 22 Fuochi d’artificio

ARTE E SPIRITUALITÀ COME “VIA”

La Community of Jesus si racconta
BARGA – Arrivati a Barga ad apri-
le 2013, i fratelli e le sorelle del-
la Community of Jesus vivono in 
serenità ed armonia coabitando 
e collaborando come in un mo-
derno convento nell’antica villa 
Gramigna in via delle mura, ora 
ribattezzata villa Via Sacra. Ades-
so il piccolo gruppo di confratelli 
riuniti sotto il nome di Mount Ta-
bor  Ecumenical Centre è pronto 
per aprire le porte della sua gran-
de casa al fine di incontrare la co-
munità locale per coinvolgerla e 
presentare il suo programma.

In attesa dell’open day che si 
terrà il 26 e 27 giugno prossimo, 
abbiamo incontrato presso villa 
Via Sacra Blair Tingsley  e Christo-
pher Kanaga per scoprire di più 
su questa comunità che in modo 
moderno si rifà all’antica regola 
benedettina, vivendo e finanzian-
dosi tramite donazioni.
Quale è lo scopo della Commu-
nity of Jesus e come impiegate le 
vostre giornate a Barga?

La comunità di Barga ha il nome 
di Mount Tabor Ecumenical Centre 
for Art and Spirituality e fa parte 
della più ampia Community of Jesus 
che ha sede in America, un ordine 
religioso che raccoglie un paio di cen-
tinaia di membri. La nostra missio-
ne è quella di essere testimoni fedeli 
al vangelo di Gesù, di essere ispirati 
dallo Spirito Santo e di glorificare 
Dio attraverso il culto, la vita comu-
ne, e le arti creative. Per la comunità 
barghigiana la giornata si svolge se-
condo la tradizione monastica, con 
molte ore dedicate alla preghiera e 
alla meditazione. Ci dedichiamo an-
che a piccoli lavori di mantenimento 
della casa e soprattutto facciamo tut-
to ciò che può portare a un miglio-
ramento della comunità attraverso 
il signore. Gran parte della giornata 
viene impiegata anche per esercitarsi 

nel canto, dato che la Community of 
Jesus ha un importante coro – Glo-
riae Dei Cantores – che ha tenuto 
rappresentazioni in giro per il mon-
do.
L’arte ha un grande spazio nella 
vita della vostra comunità: qual è 
il ruolo che le attribuite?

Parte del programma della Fon-
dazione Mount Tabor è dare oppor-
tunità agli artisti, siano essi autori 
di arti visive, recitative o letterarie. 
La nostra intenzione è di formare 
un ambiente aperto dove potranno 
frequentarsi artisti di vario genere e 
persone comuni, al fine di incentiva-
re lo scambio, il confronto, la rifles-
sione. Vogliamo insomma diffondere 
la contemplazione dell’arte come via.
Ed anche per questo vi apprestate 
ad aprire al pubblico le porte del-
la vostra casa. Quale rapporto vi 
aspettate di instaurare con la citta-
dinanza e con la locale comunità 
religiosa?

La nostra intenzione è quella di 
partecipare alla vita della comuni-
tà, vogliamo integrarci pienamente 
anche imparando la lingua. Al con-
tempo vorremmo sviluppare e diffon-
dere il nostro programma che ci au-
guriamo crescerà da solo grazie agli 
input che verranno dall’esterno. Ma 
sappiamo anche ci saranno grandi 
differenze da affrontare.
Niente da aggiungere?

Speriamo molto che la popolazio-
ne locale partecipi in gran numero 
all’apertura in programma il 26 e 
27 giugno prossimo. Questo perché 
ognuno possa vedere con i propri oc-
chi cosa facciamo qui: siete tutti in-
vitati agli eventi in programma e ai 
venturi, ma soprattutto alla giorna-
ta di funzioni religiose che si terrà il 
26 giugno e all’esibizione del nostro 
coro e l’inaugurazione della prima 
mostra d’arte che andrà invece in 
scena il 27 giugno.
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SAN PIETRO IN CAMPO – Per la prima volta 
da quando papa Francesco lo ha ordinato car-
dinale, è tornato in visita alla sua terra mon-
signor Lorenzo Baldisseri, accolto con una 
grande festa da tutta la comunità cattolica 
barghigiana. Una festa grande e sentita, a di-
mostrazione dell’orgoglio di tutta l’Unità Pa-
storale di Barga, Sommocolonia e San Pietro 
in  Campo per il cammino compiuto da un 
figlio di questa terra, nato e cresciuto a San 
Pietro in Campo e che oggi è uno dei prin-
cipali ministri della chiesa e persona vicina a 
papa Francesco. Era dal ‘700 che a Barga non 
tornava un cardinale con radici profonde in 
questa terra.

 Una solenne santa messa è stata celebrata 
domenica 25 maggio, nella chiesa parrocchia-
le di San Pietro in Campo. Assieme al cardina-
le Baldisseri a celebrare la funzione monsignor 
Stefano Serafini proposto di Barga, il fratello 
di monsignor Lorenzo don Silvio Baldisseri, 
tanti sacerdoti e diaconi. Gremitissima di fami-
liari e fedeli la chiesa di San Pietro, dove era 
presente anche il sindaco di Barga Marco Bo-
nini. Prima della Messa, una serie di doni sono 
stati consegnati al cardinale Baldisseri dal Co-
mune di Barga e dai fedeli della comunità bar-
ghigiana: la foto ricordo della partecipazione 
dei fedeli barghigiani a Roma per l’ordinazio-
ne a cardinale e una preziosa veste. Nell’oc-
casione il saluto delle autorità, del proposto, 
dei fedeli di San Pietro in  Campo. Poi la santa 
messa accompagnata dalle corali di San Pietro 
in Campo e Barga, durante la quale cardinal 
Baldisseri ha ringraziato tutti i presenti.

Ricordando di aver vissuto e di essere cre-
sciuto nella terra cantata da Pascoli, tra le al-

AUGURI ALL’ARCIVESCOVO CONTI
GLASGOW (Scozia)
Una bella festa per 
gli 80 anni di mons. 
Mario Conti, arcive-
scovo emerito della 
Diocesi di Glasgow e 
nostro concittadino 
illustre. Per l’occa-
sione una santa mes-
sa è stata da lui con-
celebrata insieme 
ad altri sei sacerdoti 
nella bella cattedrale   
di Saint Andrew. 
Di seguito un ritrovo conviviale presso i loca-
li della curia diocesana di Glasgow al quale 
hanno preso parte anche molti rappresen-
tanti della comunità barghigiana di Glasgow 
e dintorni.
C’erano naturalmente i familiari di mons. 
Conti e tanti altri amici giunti anche dagli 
angoli più lontani della Scozia per testimo-
niare tanto affetto per l’arcivescovo.
A questo illustre e rispettabile figlio della 
nostra terra giungano anche dal Giornale di 
Barga tanti auguri per questo traguardo.

Luana Piacentini

IL CARDINALE BALDISSERI A SAN PIETRO IN CAMPO: 

“Qui in parrocchia è iniziato il mio percorso cristiano”

tre cose ha affermato: “La famiglia mi ha dato 
tanto e tanto mi ha dato questa comunità guidata 
allora da don Mario Consani. Le famiglie qui con 
lui crescevano nella fede all’ombra del campanile.

Qui in parrocchia è iniziato il mio percorso cri-
stiano: battezzato in questa chiesa, cresimato da-
vanti a questo altare. 

In questo mondo ho imparato ad apprezzare la 
terra coltivata dalle mani dell’uomo. Contadini e 
mezzadri con le loro famiglie. Resi umili dal duro 
lavoro, ma così orgogliosi di poter procurare il 
pane onesto.

Sono nato nel cantuccio di questa terra dove 
Giovanni Pascoli scriveva e da dove si udiva il 
suono delle ore dell’orologio di Barga. Il gallo che 

da un podere chiamava e da un altro rispondeva. 
Gli strilli di una cincia che rissava. Ci si commo-
veva allora, come il poeta, a guardare un ape, il 
fremito delle ali degli uccelli, un fiore. Oggi tutto 
questo ritorna alla mente in questa speciale circo-
stanza festiva e la rende ancora più bella”.

Poi un riferimento alla sua storia sacerdota-
le: “La mia è stata una bella storia e il mio obiet-
tivo è sempre stato quello di portare nel mondo la 
parola del vangelo”.

Il calore e l’accoglienza della gente di San 
Pietro in Campo e di Barga si è espresso non 
solo in chiesa, ma anche nel ritrovo conviviale 
che si è svolto al Bugno di Fornaci dove si sono 
ritrovati in più di 150.
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BARGA – Al via le iniziative dell’estate barghi-
giana. Le anticipazioni sono state diffuse  nelle 
settimane scorse dall’Amministrazione Comu-
nale. Una sorta di “Aspettando l’estate” con 
tanti appuntamenti ad accompagnare i turisti 
che già visitano la cittadina e il suo territorio.

Un calendario che sarà come al solito inten-
so: i prossimi mesi Barga parlerà di arte, cul-
tura, libri, musica e divertimento con sagre e 
feste. Tutto pronto insomma con un occhio di 
riguardo verso un turismo attento e consape-
vole, da accogliere con iniziative di rilievo. 

Tra gli appuntamenti anche la presentazio-
ne dell’ultimo libro di Beppe Severgnini, avve-
nuta a teatro il 29 maggio scorso. Per quanto  
ancora in programma, da segnalare che il 26 
giugno apre il Festival Lirico Opera Barga e in 
agosto tornerà il Concorso BargaJazz quest’an-
no dedicato al grande Paolo Fresu.

Passiamo a luglio cominciando dalle tradi-
zioni di una volta: il 20 luglio in San Pietro in 
Campo si terrà la storica Trebbiatura.

Non poteva mancare la Festa del Centro 
Storico (17/27 luglio) che anche per questo 
2014 proporrà musica, gastronomia, mostre 
e concerti. Nell’ambito della festa il Festival 
letterario Tra le Righe di Barga con ospiti di 
caratura nazionale. 

Luglio e agosto vedranno anche, nella zona 
del Giardino, i mercatini sotto le stelle previ-
sti i mercoledì dal 9 luglio al 6 agosto. Il 10 
agosto appuntamento con la Serata Omaggio 
a Pascoli a Castelvecchio Pascoli: atteso per 
questa edizione il noto attore Alessio Boni, 
che reciterà brani dedicati alla cultura dei po-
poli della Terra con particolare omaggio alla 
Scozia. Ricordando il tema dell’emigrazione, 
appuntamento poi con la grande arte, per la 
mostra dedicata a sir John Bellany che si terrà 
a Barga dal 12 luglio al 30 settembre presso 
il Museo delle Rocche e Fortificazioni sotto la 
Volta del Menchi, presso Galleria di Michele 
Biagi in Piazza San Rocco e presso la Fonda-
zione Ricci, dove saranno esposte le opere del 
grande amico e maestro recentemente scom-
parso. 

Per agosto anche la tradizionale fiera di San 
Rocco e Santa Maria il 15 e 16. A Fornaci inve-
ce, il 31 luglio e 1 e 2 agosto, si terrà il concor-

ECCO IL PROGRAMMA DI MASSIMA DEGLI EVENTI  

Al via le iniziative della lunga estate barghigiana

so “Fornaci In Canto” con numerose sorprese, 
mentre il 26/27 luglio e il 2/3 agosto sarà la 
volta di “Agosto a Fornaci” .

parlando di sagre, da segnalare quella di Pe-
gnana che apre gli appuntamenti nell’ultimo 
fine settimana di giugno e nel primo di luglio; 
poi le Focacce Leve a Mologno, la sagra paesa-
na di Castelvecchio Pascoli, il Fish & Chips a 
Barga, la sagra del Maiale a San Pietro in Cam-
po e quella della Polenta a Filecchio.

L’estate prosegue quest’anno anche in set-
tembre con la lirica e l’arte. Il centro storico 
ospiterà “Bel Canto in Barga. International 
singing festival”  (4/13 settembre), mentre 
presso il Museo Le Stanze della Memoria si ter-
rà una mostra del grande artista romano Mas-
simo Catalani che a Barga scolpirà anche una 

grossa stele dedicata al mare (1/7 settembre). 
L’iniziativa è curata dall’associazione culturale 
Venti d’Arte e dal Nuovo Circolo dei Differen-
ti. Ancora arte con un maestro italiano, Mario 
Madiai, che insieme a noti artisti italiani dipin-
gerà in estemporanea a Barga, nell’ambito di 
una mostra dedicata ai pittori livornesi seguita 
da Riccardo Bertoni.

Di un’altra bella serie di iniziative vi par-
liamo a parte in questo giornale: intanto gli 
eventi previsti per l’inaugurazione del Centro 
di arte e spiritualità della “Comunità di Gesù” 
e poi gli appuntamenti con l’arte e la musica 
che dal 7 giugno stanno animando l’estate 
barghigiana con punto di riferimento fisso 
l’ex Albergo Villa Libano. L’iniziativa è del 
Nuovo Circolo dei Differenti. 
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FORNACI – Fornaci 
in...canto, il Concor-
so Nazionale Musi-
cale organizzato da 
associazione culturale 
Venti d’Arte in colla-
borazione e con il pa-
trocinio del Comune 
di Barga, ha aperto il 
bando per l’edizione 
2014.

Tre le categorie 
di concorso: Canto, 
Canto kids (under14) 
e Cantautori; con la 
possibilità di iscriversi 
per cantanti e cantau-
tori, a solisti e gruppi 
vocali senza limiti di 
età.

Giunto alla sua se-
sta edizione, Fornaci 
in...canto si terrà nel-
le serate del 31 luglio, 
1 e 2 agosto 2014 in 
Piazza IV Novembre a 
Fornaci di Barga con 
preselezioni a porte 
chiuse dal 28 al 30 
luglio. Tra le novità 
di quest’anno: prove 
di improvvisazione 

ARTISTI E IMPRENDITORI DANNO VITA AL NUOVO  CIRCOLO DEI DIFFERENTI

Un nuovo progetto per un’estate più bella e di qualità 
BARGA – Barga si è sempre distin-
ta per la sua vivacità culturale ed 
anche per lo spirito di iniziativa 
rivolto a sviluppare l’arte, la cultu-
ra, la musica che indubbiamente 
albergano a pieno diritto nell’es-
senza della cittadina.

Ne è indubbiamente buon 
esempio il progetto “Nuovo Cir-
colo dei Differenti”, una nuova re-
altà culturale barghigiana compo-
sta da artisti ed imprenditori che 
si propone come uno dei punti 
di riferimento più significativi 
nell’ambito delle proposte cultu-
rali e di intrattenimento dell’e-
state barghigiana. Quattro i pro-
tagonisti del nuovo progetto: gli 
imprenditori Walter Tognocchi e 
Riccardo Negri da una parte e gli 
artisti Keane ed Andrea Guzzolet-
ti dall’altra. 

L’idea che sta alla base di tutto 
è coordinare le principali eccel-
lenze barghigiane in ambito cul-
turale ed artistico per proporre 
un eccezionale contenitore cultu-
rale che ha la sua base principale 
nel bello spazio che è l’ex Hotel 
Villa Libano.

Già partito un ricco calendario, 
un vero e proprio pacchetto  di 
manifestazioni e attività culturali 
che si vogliono caratterizzare per 
qualità, richiamo e bellezza. 

Il via dal 6 giugno con le prime 
mostre d’arte e poi con le serate 
di musica live che Barga Jazz Club 
(dopo la sessione invernale nel-
la propria sede) propone adesso 
(novità di questa estate)  ogni ve-
nerdì e sabato sera al Villa Libano. 
Sarà così da giugno a settembre. 
Per quanto riguarda l’arte, dal 14 
al 28 giugno  Villa Libano ospite-
rà le opere di Francesco Baronti e 
Valerio Michelucci.

Del progetto generale fanno 
parte il Barga Jazz Festival ed in-
sieme appunto Barga Jazz Club 
che parteciperanno allo sviluppo 
di incontri, avvenimenti, concerti 
legati alla musica a tutto campo. 
Per la parte artistica da segnala-
re la partecipazione del gruppo 
“Libeccio” che proporrà opere e 
mostre, ma anche l’associazione 
culturale “Venti d’Arte” . L’Oste-
ria di Piazza Angelio cura invece 
la parte più propriamente ricetti-

IL CIOCCO – La Te-
nuta del Ciocco, a 
Castelvecchio Pascoli, 
apre le porte al mat-
toncino più famoso 
del mondo: il 21 e 22 
giugno, in occasione 
del primo Festival d’E-
state, si terrà l’evento 
“Il Ciocco Bricks”. L’i-
niziativa, organizzata 
in collaborazione con 
l’Associazione ItLUG 
- Italian LEGO® User 
Group e con il sup-
porto di LEGO® Ita-
lia, si svolgerà all’in-
terno della Tenuta, 
allo Sport Village. In 
una suggestiva corni-
ce naturale, esposi-
zioni di set ufficiali e 
diorami, riproduzioni 
di città e di mondi 
fantascientifici.

Ricco e variegato il 
calendario della due 
giorni: a disposizione 
dei visitatori decine 
di kg di mattoncini 
LEGO® con i quali 
giocare, un’area riser-

APPUNTAMENTO CON LEGO AL “CIOCCO BRIKS” APERTO IL BANDO PER FORNACI IN… CANTO

e brani coreografati 
dalla insegnante Lara 
Barbi con la straordi-
naria partecipazione 
del corpo di danza 
Ova Sode, ospiti spe-
ciali ed approfondi-
menti pomeridiani 
con interviste.

A cura del diretto-
re artistico maestro 
Massimo Salotti e 
di Lucia Morelli, re-
sponsabile di produ-
zione, il concorso va 
alla scoperta di talenti 
musicali ed offre l’op-
portunità di comu-
nicare e divertirsi in 

modo sano. L’evento, 
organizzato da sem-
pre in collaborazione 
e con il patrocinio 
del Comune di Bar-
ga, è ormai entrato a 
far parte della realtà 
culturale cittadina e 
coinvolge centinaia 
di iscritti provenienti 
da tutta Italia.

Il bando, reperi-
bile su www.forna-
cincanto.com, scade 
il 19 luglio 2014 ed 
è aperto a cantanti, 
cantautori e giovanis-
simi (under 14) e a 
tutti i generi musicali.

vata al gioco libero, 
con gonfiabili, pony, 
laboratori e attività 
ricreative.

Tra le altre pro-
poste un mercatino 
dell’artigianato, per 
valorizzare le eccel-
lenze del territorio 
(sabato e domenica, 
orario 10-19), intrat-
tenimento, con spet-
tacoli di magia e l’e-
sibizione (domenica 
22) del gruppo Sban-
dieratori e Musici di 
Gallicano, musica e 

divertimento “fuori-
orario” con Vida Loca 
Road Bar, la coinvol-
gente proposta di 4 
giovani che hanno 
allestito un pub in un 
Leyland, un bus a due 
piani del 1965 (saba-
to 21, a partire dalle 
19). Ingresso 3€euro, 
gratuito per i bambi-
ni fino a 5 anni.

Per maggiori in-
formazioni: Il Ciocco 
Tenuta e Parco - tel. 
0583 719401; e-mail 
info@ciocco.it.

va e ricreativa del progetto, avva-
lendosi anche dell’esperienza di 
Tognocchi.

 “L’idea è quella di proporre un’e-
state diversa, di grande qualità 
– spiega per il Circolo Walter To-
gnocchi – da giugno fino ad agosto 
per poi arrivare ad una grande con-
clusione di questa prima stagione del 
progetto Nuovo Circolo dei Differenti 
con una presenza artistica a Barga, 
dall’1 al 7 settembre dell’artista di 
fama internazionale Massimo Cata-
lani, già protagonista della mostra 
“Arti Differenti” durante questo in-
verno. La sua presenza sarà appun-

to il proseguo di quanto iniziato ed 
annunciato durante i mesi scorsi. A 
Barga arriverà per scolpire uno dei 
suoi ultimi e significativi lavori: La 
casa dei pesci”.

Ma non è finita. Dopo il lungo 
viaggio estivo tra jazz, elettronica, 
funky, soul e sperimentazione, 
nella prima quindicina di settem-
bre spazio anche alla lirica con la 
prima edizione del “Bel canto in 
Barga singing festival” che si terrà 
tra Piazza Angelio ed il teatro dei 
Differenti con la presentazione 
di concerti lirici e dell’opera “La 
Bohème” di Puccini.
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La classe quinta della  scuola primaria  Fra-
telli  Cervi  di Filecchio, dell’istituto compren-
sivo di Barga, sotto il coordinamento degli 
insegnanti  Maria  Giusti  e Gabriele  Rigali, 
ha partecipato e vinto il concorso nazionale 
indetto dal Senato della Repubblica italiana 
dal titolo: “Vorrei una legge che…” 

Solo dieci  progetti,  provenienti  da diverse 
scuole primarie  di  tutta Italia, sono stati sele-
zionati  e sono stati premiati  presso il Senato, 
in collaborazione con  il ministero dell’Istru- FORNACI – Lo scorso 19 maggio, al teatro 

Artè di Capannori si è svolta stata la premia-
zione del concorso per le scuole primarie de-
nominato “Ma chi sono questi Carabinieri?” 
organizzato dall’Associazione Nazionale Cara-
binieri di Capannori per celebrare il bicente-
nario dell’Arma. La classe III, sezione unica, 
della scuola primaria “Edmondo de Amicis” di 
Fornaci di Barga  ha ottenuto il primo premio 
con un’opera grafico-pittorica sulla figura del 
carabiniere, con utilizzo della tecnica di carta-
pesta e tempera. Una bella soddisfazione per 
la classe e per tutto l’istituto.

FORNACI – Tutto è iniziato nel gennaio 
2011: “Maestra, come faremo senza il compu-
ter?”

La domanda degli alunni della seconda B 
delle scuola primaria di Fornaci di Barga era 
scontata: il computer della loro LIM, arrivata 
da poco tempo, era stato rubato durante le 
vacanze di Natale. Fortunatamente una delle 
maestre, che fa parte di questa associazione 
raccontò dell’accaduto. Non passarono molti 
giorni che arrivò la notizia che il computer 
sarebbe stato ricomprato. E così, dopo poche 
settimane, la LIM era di nuovo in funzione e 
noi alunni potemmo nuovamente usarla.

Da quel giorno è iniziata per la nostra scuo-
la, anzi per tutto il nostro Istituto, una “nuova 
era”… una grande, bella e continua collabora-
zione con l’A.S.B.U.C. che dura ancora oggi.

Infatti dopo l’acquisto del computer l’atten-
zione e la collaborazione dell’ A.S.B.U.C. nei 

CONCORSO NAZIONALE “VORREI UNA LEGGE CHE…”

La Primaria di Filecchio arriva in finale
CONCORSO ARMA DEI CARABINIERI

Vince la III di Fornaci

A.S.B.U.C.: un amico in più per le scuole del nostro territorio

zione e dell’Università della ricerca, venerdì 
16 maggio. 

Il prodotto finale,  realizzato insieme ai 
ragazzi, è un album contenente poesie, testi, 
disegni, la proposta di legge, il diario del-
le  discussioni, la relazione illustrativa ed un 
video che racconta, con una suggestiva serie 
di immagini, le varie fasi di lavoro durate di-
versi mesi. L’audiovisivo comprende inoltre la 
canzone “Per un mondo a colori” composta e 
registrata insieme ai ragazzi a scuola. 

Punto di partenza: il programma di  storia  
con lo studio della Grecia al tempo della poleis 
di Atene e della sua agorà, divenuto il  simbolo 
del progetto che si intitola “Sogni in piazza. 
Ogni  piazza d’Italia diviene un’agorà”. 

I ragazzi hanno scritto: “La nostra proposta 
di legge: i sogni sono da proteggere, il sogno  è 
l’unica  risorsa che permette all’uomo di risolle-
varsi dai momenti più bui, generando  ottimismo 
ed entusiasmo. Tutti i nostri pensieri sono raccon-
tati in musica con la canzone ‘per un mondo a 
colori’”.

confronti delle attività e delle iniziative della 
scuola è stata sempre maggiore.

Non sono mancati inoltre contributi per 
l’acquisto di materiale didattico e/o per attivi-
tà di gemellaggio che hanno permesso ad una 
delegazione di studenti rappresentanti l’Istitu-
to e ai  docenti accompagnatori di andare in 
Scozia, a East Lothian, a fare visita alle scuole 
con noi gemellate.

È ancora grazie all’ A.S.B.U.C., che offre 
alle classi interessate il trasporto, che gli alun-
ni delle scuole primarie di Fornaci, Barga e Fi-
lecchio possono visitare, scoprire e conoscere 
il territorio, le leggende, le attività e i sapori 
delle montagne barghigiane sperimentando, 
presso il rifugio Santi alla Vetricia, anche la la-
vorazione del pane, della marmellata e del for-
maggio e scoprendo un antico mestiere: quel-
lo del carbonaio. Quest’anno il 20 Maggio, 
sempre grazie all’A.S.B.U.C. abbiamo portato 

a Roma, negli studi di Saxa Rubra in diretta al 
“Tiggì Gulp”, il nostro progetto “La Bacola e il 
Lupo”: leggende, attività e sapori delle  mon-
tagne barghigiane.

Grazie ASBUC!
 Gli alunni della classe 5ªB

Nella foto, la partecipazione al Tiggì Gulp
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BARGA – Dall’11 al 16 maggio 
Barga ha ospitato come tutti gli 
anni il bell’appuntamento con 
la Settiman a della Solidarietà, 
la “settegiorni” di incontri e con-
fronti che ogni anno il Gruppo 
Volontari della Solidarietà or-
ganizza a Barga per coinvolgere 
quanto più possibile cittadini, 
scuole e istituzioni nelle proble-
matiche della “diversità”.

Il GVS Barga opera da più di 
due decenni sul territorio in fa-
vore delle persone diversabili: 
l’infaticabile azione dei volontari 
per diffondere la cultura dell’in-
tegrazione sociale trova il suo 
clou in questa settimana densa di 
eventi per i ragazzi e i sostenitori 
del Gruppo, organizzati con il pa-
trocinio e contributo di tanti enti 
sensibili.

Le manifestazioni sono state 
inaugurate come al solito dalla 
consueta giornata dedicata al vo-
lontariato svoltasi presso la chiesa 
ed il parco del Sacro Cuore con 
gli stand presenti alla manifesta-

zione “Volontariato: vieni anche 
tu”. Durante la settimana tanti 
bei momenti di incontri con gio-
vani ed anziani su tematiche qua-
li la diversità e l’integrazione ed 
anche sul come coinvolgere una 
maggiore azione condivisa delle 
associazioni di volontariato. Ulti-
mo, ma non certo per importan-
za, appuntamento di spicco con la 
Settimana della Solidarietà, la tra-
dizionale Giornata dell’Amicizia.

La mattina del 16 maggio Bar-
ga è stata attraversata da un lun-
go corteo composto da volontari 
e utenti di numerose associazioni 
benefiche e da tanti bambini del-
le scuole primarie del capoluogo 
accompagnati da maestre e Alpini 
in congedo. Tutti insieme, prece-
duti dai giovani sbandieratori di 
Gallicano e accompagnati dai “pa-
droni di casa” del GVS e dell’Am-
ministrazione Comunale, hanno 
sfilato dal Fosso al Giardino fino 
a raggiungere piazzale Matteot-
ti, luogo scelto per i giochi della 
Giornata.

CRESCE LA RILEVANZA DELLE NOSTRE SCUOLE SUPERIORI

ISI Barga Polo tecnico-professionale di riferimento provinciale
BARGA – L’ISI di Barga come Polo tecnico-
professionale di riferimento provinciale per la 
formazione nella filiera del turismo e dei beni 
culturali. 

Un traguardo che dà lustro agli istituti supe-
riori e alle amministrazioni locali che hanno 
appoggiato la scelta della dirigente scolastica 
Giovanna Mannelli la quale ha aderito al ban-
do della Regione Toscana per rendere l’ISI 
Barga capofila nella formazione di una siner-
gia tra scuole, aziende, enti in uno dei settori 
in cui Barga esprime il suo potenziale.

Lo scorso 22 maggio è stata resa nota l’am-
missione al selettivo bando regionale che ha 
premiato il progetto FOR.TU.N.A. (Formazio-
ne in Turismo, Natura e Arte) dell’ISI, il qua-

Bilancio positivo per la Settimana della Solidarietà del GVS

Organizzatore di questo bel 
momento di amicizia e condivisio-
ne è proprio il Gruppo Volontari 
della Solidarietà di Barga che, po-
tendo contare sulla disponibilità 
di volontari e associazioni amiche 
come gli Alpini in congedo, i Do-
natori di sangue ed altre realtà, 
hanno saputo di nuovo creare una 
bella mattinata di giochi all’aper-
to in cui tutti  - studenti, volontari 
e utenti - sono stati protagonisti e 

si sono divertiti. L’inizio dei gio-
chi, organizzati in piazzale Mat-
teotti, è stato preceduto dai saluti 
del presidente del GVS Myrna Ma-
grini e dal Sindaco Marco Bonini. 
Ospiti d’onore della mattinata gli 
atleti paralimpici Stefano Gori e 
Sara Morganti, che da tempo si 
distinguono con successi rispetti-
vamente nell’atletica e nell’equi-
tazione, grandi esempi di tenacia 
e sportività.

le intende offrire, nel prossimo triennio, una 
formazione integrata ed arricchita dalla colla-
borazione con scuole, enti, hotel, ristoranti, 
associazioni di settore in modo da collegare 
il mondo della scuola a quello del lavoro nel 
campo della ricettività turistica e delle belle 
arti. Rendendo sicuramente ancor più attraen-
te l’offerta delle scuole superiori del comune 
di Barga.

A comunicarlo sono la stessa dirigente sco-
lastica Giovanna Mannelli e l’allora assessore 
all’istruzione del comune di Barga e presiden-
te della Conferenza dei sindaci per l’istruzio-
ne Renzo Pia.

Tanti i partner che hanno dato supporto al 
progetto e che metteranno a disposizione spa-

zi e competenze per arricchire l’offerta edu-
cativa.

Oltre a mettere in contatto i ragazzi con im-
portanti realtà del territorio incrementando 
l’alternanza scuola-lavoro, inoltre, la creazio-
ne del polo tecnico professionale permetterà 
agli istituti barghigiani di poter accedere con 
maggiore facilità a bandi per finanziamenti, 
innescando un sicuro circolo virtuoso.

Per quanto riguarda la formazione profes-
sionale in questa filiera, dunque, Barga sarà 
capofila di una lunga lista di collaboratori al 
fine di mettere in contatto mondo della scuo-
la e del lavoro, risorse umane, laboratori, stru-
menti, idee con la possibilità di dare continuità 
formativa e concrete possibilità professionali.
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CASTELNUOVO GARFAGNANA – Sabato 17 maggio a Castelnuovo, 
da parte del Lions Club Garfagnana in collaborazione con l’istituto 
scolastico I.S.I. Garfagnana, sono state consegnate due lavagne elettro-
niche LIM e 5 borse di studio agli allievi più meritevoli.

Fa piacere segnalare che tra gli studenti più in gamba c’è anche una 
ragazza residente nel comune di Barga. Si tratta di Veronica Biagioni 
che frequenta il corso Geometri e che è stata ritenuta la studentessa più 
meritevole del suo corso di studi.

Insieme a lei sono stati premiati: Francesco Rocchi, Michele Pioli, 
Alessandro Gillies e Samantha Zari in rappresentanza di IPSIA,  ITI, 
Liceo scientifico e Ragioneria.

Alla cerimonia di consegna erano presenti il direttore scolastico Car-
lo Popaiz, Alessandro Bianchini per la fondazione Cassa di Risparmio 
di Lucca, Luciano Bertolini per il Banco di Credito Cooperativo, il pre-
sidente del Lions Club Garfagnana Ezio Pierotti, oltre ai rappresentan-
ti dell’amministrazione comunale.

Veronica, anche con questa bella affermazione in campo scolastico, 
dimostra tutto il valore potenziale dei nostri giovani. Di lei infatti me-
rita ricordare anche le passioni, l’impegno ed alla fine anche i risultati 
importanti in campo sportivo. È infatti una delle piccole stelle della 
nostra atletica leggera.

Merita quindi un doppio plauso. Complimenti a lei ed agli altri stu-
denti premiati.

BARGA – Il secondo anno accademico dell’Università delle Tre Età 
Unitre Barga si è chiuso in bellezza nei giorni scorsi con la conferenza 
“Gli affreschi e la sua storia” tenuta dal maestro Enrico Fornaini di Pisa 
che appartiene alla Scuola della realtà. Dal 1964 Fornaini partecipa a 
mostre personali e collettive presso le più importanti gallerie italiane 
ed internazionali. I suoi affreschi si possono ammirare nella Cattedrale 
di San Martino a Lucca e nelle chiese di Filettole, Madonna dell’Acqua, 
S. Martino Ulmiano, Calcinaia, Vetriano, Camaiore, Staffoli, Lappato, 
Chianni, Pagani. Picciorana.

Al termine della conferenza, la presidente Sonia Maria Ercolini, con 
gli altri membri del direttivo e del collegio revisori, ha ringraziato tutti i 
collaboratori, docenti ed partecipanti per aver reso ancora più speciale 
questo secondo anno accademico. Oltre alle interessanti conferenze 
settimanali,  l’Unitre ha dato la possibilità ai suoi alunni di studiare pit-
tura, informatica, filosofia e inglese con docenti preparati che hanno 
dedicato il loro tempo gratuitamente per arricchire questo progetto 
di formazione culturale e educativa. La presidente e la vicepresidente 
Paola Stefani hanno infine consegnato un attestato di partecipazione 
ad ogni iscritto presente seguito con tanti applausi. 

La cerimonia si è conclusa presso la sala dell’Istituto Alberghiero di 
Barga, con un rinfresco offerto da Unitre Barga, che è stato preparato e 
servito con cura e professionalità dagli alunni dello stesso Alberghiero. 
Una scelta simbolica per unire le Tre Età che l’associazione rappresen-
ta.

Infine, come la tradizione accademica vuole, il venerdì successivo 
alcuni iscritti hanno partecipato alla gita “scolastica” fuori porta orga-
nizzata da Lucchesia Viaggi.  Una bellissima giornata a Bologna con la 
visita alla mostra “Da Vermer a Rembrandt” .

Per informazioni: unitre.barga@virgilio.it - www.unitrebarga.it 

La famiglia di Francesco ringrazia
BARGA – Il 6 maggio è venuto prematuramente a mancare France-
sco Mucci, uno sfortunato ragazzo barghigiano affetto fin da piccolo 
da una disabilità grave dovuta ad una improvvisa malattia.

La famiglia ha scritto nelle settimane scorse una lettera per ringra-
ziare tutti coloro che in questi anni sono stati vicini a Francesco ed a 
tutti i suoi cari:

“Vogliamo ringraziare tutte le persone che in questi lunghi 25 anni 
hanno aiutato Francesco; dai volontari, ai medici di famiglia, primo tra 
tutti il dottor Arrigo Arrighi, ultimo dei veri medici di famiglia, ed il dottor 
Gabriele Palazzini.

Un ringraziamento lo vogliamo rivolgere anche al comune di Barga, 
ai sindaci passati e presenti, alla signora Gabriella Conti, alla assistente 
domiciliare Rita Valiensi, all’Asl 2 di Lucca, sempre disponibile a soddi-
sfare le nostre richieste di assistenza, ai “Sorrisi Natalizi Suor Marianna 
Marcucci”.

Un grandissimo grazie ed un abbraccio a tutto il personale (medici, 
infermieri, oss, addetti alle pulizie) della UO di Medicina dell’Ospedale 
di Barga: tutti loro hanno accompagnato Francesco e noi nei suoi ultimi 
momenti, dimostrando grande professionalità e umanità.

Saremo loro sempre grati”.

BORSE DI STUDIO LIONS ALL’ISI GARFAGNANA

Veronica Biagioni tra i più meritevoli

Chiuso il secondo anno di Unitre
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FILECCHIO – È stata portata a termine in po-
chi mesi l’operazione per dotare il polo scola-
stico di Filecchio di una nuova viabilità e di un 
nuovo parcheggio.  L’Unione dei Comuni del-
la Media Valle del Serchio aveva ufficializzato 
lo scorso gennaio il finanziamento ottenuto 
attraverso il fondo regionale per lo sviluppo 
delle aree montane; il Comune di Barga è poi 
intervenuto con propri fondi per completare 
l’opera che è costata 65.000 euro. Venerdì 16 
maggio si è tenuta finalmente l’inaugurazione 
dei lavori. Da tempo si attendeva la realizza-
zione di questo intervento, reso necessario per 

il notevole aumento delle iscrizioni in questi 
anni sia per la scuola dell’infanzia che per la 
scuola primaria. Naturale conseguenza è stata 
la necessità di dotare le aree limitrofe di zone 
attrezzate per la sosta delle autovetture, che 
soprattutto all’ingresso ed all’uscita degli alun-
ni provocavano alcune difficoltà nella viabilità 
locale. Grazie a questo investimento, è stato 
possibile realizzare 22 stalli nell’area a nord 
del polo scolastico, asfaltare il collegamento 
del parcheggio con la viabilità comunale e 
mettere in sicurezza le aree prossime alla scuo-
la con il posizionamento di nuovi guard-rail.

LA VISITA DEL SOTTOSEGRETARIO ALL’ISTRUZIONE REGGI

Prospettive positive per l’edilizia scolastica barghigiana
BARGA – Comune di Barga al la-
voro per proseguire il cammino 
intrapreso per l’ammodernamen-
to e la sicurezza del patrimonio 
scolastico comunale dopo quanto 
realizzato a Filecchio ed a Forna-
ci negli ultimi 15 anni. Prossimo 
step, realizzare anche per Barga 
edifici nuovi, più sicuri e funzio-
nali, partendo dalla scuola ma-
terna che certamente è la scuola 
che ha bisogno di maggiori atten-
zioni. Nasce da qui la visita lam-
po a Barga, alla metà di maggio, 
del sottosegretario del Ministero 
dell’Istruzione Università e Ricer-
ca, Roberto Reggi. Accompagnato 
dal senatore Andrea Marcucci e 
dai nostri amministratori, sindaco 
Marco Bonin i in testa, ha visitato 
le nostre scuole.

La visita è stata incentrata sull’e-
dilizia scolastica e sulle oppor-
tunità di finanziamenti dedicati, 
sbloccati dal Governo Renzi. Con 

gli amministratori locali Reggi 
(tra questi il presidente della Pro-
vincia Baccelli, i sindaci di Barga 
e Coreglia ed il presidente dell’U-
nione dei comuni Media Valle Ni-
cola Boggi), ha iniziato la visita a 
Barga dove è stato fatto il punto 
della situazione sui plessi delle su-
periori, della materna e della ele-
mentare. Da parte della Provincia, 
per l’ISI di Barga, a Reggi è stato 
chiesto che il Governo sostenga 
un ulteriore e definitivo finanzia-
mento per il completamento e la 
definitiva messa a norma dei ples-
si che compongono il polo delle 
superiori di Barga. Il Comune di 
Barga ha invece presentato il pro-
getto con il quale l’Amministra-
zione intenderebbe proseguire il 
cammino di ammodernamento e 
messa in piena sicurezza di tutte 
le scuole materne ed elementari, 
cominciando proprio dalla co-
struzione ex novo della materna.

Nuovo parcheggio e viabilità per le scuole di Filecchio

Da parte del sottosegretario, 
l’impegno a fare quanto possibile 
per individuare eventuali finan-
ziamenti da investire nei progetti 
previsti per le scuole della Media 
Valle come ha riassunto al termi-
ne della visita lo stesso senatore 

Marcucci che ha definito il con-
fronto con il sottosegretario al-
tamente positivo: “Credo – ha di-
chiarato Marcucci – che sussistano 
le condizioni per arrivare ad ottenere 
i finanziamenti richiesti per le scuole 
della Media Valle”.

Marco Bonini, Nicola Boggi, Andrea Marcucci e Roberto Reggi



In ricordo di Marco e Michele
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FILECCHIO – Una bella festa a 
Filecchio sabato 10 maggio per la 
conclusione di un progetto che 
ha coinvolto un po’ tutte le forze 
del volontariato e del sociale del 
paese: il Centro per l’infanzia, l’a-
dolescenza e la famiglia “La casa 
dei giovani e del volontariato”.

L’inaugurazione alla presenza 
dei rappresentanti delle princi-
pali realtà che hanno realizzato 
questo progetto, con la ristruttu-
razione dei locali dell’ex scuola 
materna in via comunale, già oc-
cupati da Misericordia e Donatori 
di Sangue di Filecchio: Unione 
dei Comuni e Comune di Barga 
che hanno sostenuto l’opera an-
che grazie ad un contributo del-
la Fondazione CRL, ma anche le 
stesse realtà associative di Filec-
chio che qui adesso hanno trovato 
una  sede. Si tratta del Consorzio 
pluvio irriguo di Filecchio e Piano 
di Coreglia, Donatori di Sangue di 
Filecchio, Misericordia di Loppia.

Nella sede, che è stata pensata  
per divenire un punto di aggrega-

zione per giovani, adolescenti e 
per tutto il paese, ha trovato ospi-
talità anche l’associazione uma-
nitaria “Amatafrica” che opera in 
Rwanda e che ha tra i fondatori 
proprio i filecchiesi Lido e Anna 
Stefani che sono stati peraltro co-
loro che hanno tagliato il nastro e 
scoperto la targa che intitola l’e-
dificio.

Al suo interno, oltre all’attivi-
tà istituzionale delle associazioni 
(Amatafrica vi ha realizzato anche 
una mostra permanente dedicata 
al Rwanda), sono state collocate 
postazioni informatiche ed audio-
visive che nelle intenzioni potreb-
bero divenire un servizio quotidia-
no a disposizione soprattutto di  
bambini e giovani del paese. Nelle 
stanze de “La casa dei Giovani e 
del Volontariato” in tutto adesso 
si trovano 6 postazioni informati-
che fra fisse e mobili, una lavagna 
digitale ed altre attrezzature mul-
timediali per passare il tempo in 
compagnia guidati dai volontari 
della Misericordia e dei Donatori 

Filecchio all’avanguardia con la sua Casa dei giovani e del volontariato

FORNACI – Una co-
rona di fiori e una 
cerimonia per ricor-
dare i barghigiani 

Marco De Candussio 
e Michele Robazza, 
vittime dell’inciden-
te al porto di Genova 

FORNACI – Il Mercato contadino 
di Fornaci di Barga è finalmente 
realtà. E promette di diventare 
uno tra i più importanti della val-
le per quanto riguarda offerta e 
volumi di vendita. L’inaugurazio-
ne è avvenuta il 16 maggio presso 
il parcheggio Dalla Chiesa a For-
naci, luogo che il venerdì, ogni 
15 giorni, ospiterà banchi di ali-
mentari provenienti dalle aziende 
agricole e dagli allevamenti della 
lucchesia.

L’operazione, come sottolinea-
to durante il discorso inaugurale 
anche dal sindaco Marco Boni-
ni e dall’assessore all’ambiente 
Giorgio Salvateci, ha una duplice 
valenza, dato che la realizzazione 
del Mercato ha permesso anche 
la sistemazione di un parcheggio 
che ora può offrire una sessanti-
na di comodi posti auto. L’area, 
che si trova parallela a via della 
Repubblica dietro i negozi Tun-
nel, Millepiedi e Petroni, grazie a  

di Sangue che, oltre a partecipare 
economicamente al progetto in-
sieme al Consorzio Pluvio Irriguo 
di Filecchio e Piano di Coreglia, 
diverranno i veri gestori ed anima-
tori di questi rinnovati ambienti.

Gli interventi di ristrutturazio-
ne e di dotazione informatica han-

no impegnato la cifra complessiva 
di circa 80mila euro con la quale 
si è provveduto sia a interventi di 
ristrutturazione interna che ester-
na e all’adeguamento delle stan-
ze al piano terra, oltre alla totale 
sostituzione di impianti, infissi ed 
arredi.

del 7 maggio 2013. 
Così il sindaco di 
Barga Marco Bonini 
ha commemorato il 
primo anniversario 
della scomparsa dei 
concittadini, presso 
il monumento ai Ca-
duti del Mare di For-
naci di Barga, inau-
gurato il 15 marzo 
scorso. Oltre all’am-
ministrazione comu-
nale era presente 
anche l’associazione 
nazionale Marinai 
d’Italia, sezione di 
Fornaci di Barga. 

UNA OPPORTUNITÀ IN PIÙ PER L’ECONOMIA LOCALE

Ogni quindici giorni a Fornaci c’è anche il mercato contadino
un bando europeo è stata liberata 
dai vecchi e ormai pericolosi pini, 
riasfaltata e attrezzata con una tet-
toia per i banchi e con colonnine 
per acqua ed energia elettrica.

Il primo giorno erano circa 
quindici i banchetti presenti con 
in vendita verdure, fiori, miele, 
prodotti caseari ed insaccati tutti 
locali, ma il numero di venditori 
crescerà presto dato che lo spa-
zio potrà ospitare fino a 38 stand 
e ci sono contatti già avviati con 
diversi venditori. Un’opportunità 
in più anche per l’economia lo-
cale, non solo per i molti negozi 

del centro commerciale di Forna-
ci che vedranno arrivare in paese 
nuovi flussi di clienti, ma anche 
per i cittadini e i produttori stes-
si, dato che la filosofia di questo 
tipo di mercati è proprio mettere 
in contatto produttore e consu-
matore eliminando i passaggi in-
termedi che fanno lievitare i costi 
e perdere tempo, abbassando la 
freschezza dei prodotti. 

Ogni due settimane, quindi, 
appuntamento a Fornaci con i 
produttori locali per far scorte di 
prodotti a km 0 e molto spesso da 
agricoltura biologica.

foto Massimo Pia
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Il giorno 19 maggio è 
improvvisamente ed im-
maturamente venuto a 
mancare Marco Fontana. 
Aveva solo 25 anni e la 
morte lo ha colto nel letto, 
durante il sonno, a causa 
di alcune complicanze car-
diache.

Marco, un giovane bra-
vo e conosciuto anche per 
il suo mestiere di cuoco, 
abitava a Marlia ed era 
figlio della barghigiana 
Maura Adami.

A lei, al babbo Alessan-
dro, alla sorella Giada ed 
al fratello Davide, agli zii, 
ai nonni ed ai parenti tutti 
giungano le commosse ed 
affettuose condoglianze di 
tutta la redazione.

Ringraziamento
Le famiglie Fontana e 

Adami, affrante per il gra-
ve lutto che le ha colpite con 
la improvvisa ed immatura 
scomparsa di Marco, rin-
graziano tutti coloro che si 
sono prestati nell’aiuto e nel 
conforto in questo difficile 
momento.

Un ringraziamento par-
ticolare al comandante della 
stazione carabinieri di San 
Concordio, Luogotenente 
Finocchi, ed alle cittadinan-
ze di Marlia e Barga per la 
particolare sensibilità dimo-
strata.

La scomparsa di Pieranna e Arrigo Arrighi

BARGA – Il 2 e il 4 maggio scorso un doppio triste even-
to ha colpito la famiglia Arrighi di Barga e tutta la comu-
nità locale. In una tragica coincidenza, infatti, Pieranna 
e Arrigo Arrighi, figlia e padre molto amati e conosciuti, 
sono venuti a mancare creando non poco sgomento tra 
i familiari e gli amici.

La prima a lasciare la sua vita terrena è stata Pieran-
na Arrighi coniugata Andre, figlia del conosciutissimo 
dottor Arrigo e della sua signora Maria Rosa Tamagnini. 
Anche Pieranna, come l’adorato papà, era medico ed 
esercitava a Pisa, città dove si era laureata e dove aveva 
costruito la sua famiglia con il collega Paolo Andre, dal 
quale aveva avuto due figli, Matteo di 15 anni e Anna, 
di 7.

Chi la ricorda parla di Pieranna come una donna 
meravigliosa, sempre sorridente e disponibile proprio 
come il padre, dal quale aveva ereditato l’amore per la 
medicina e l’attenzione per il prossimo e al quale è le-
gata anche nella data della morte avvenuta poche ore 
prima di quella del genitore. Pieranna si è infatti spenta 
il 2 maggio scorso a soli 52 anni, dopo una battaglia con 
la malattia che infine, non le ha dato scampo.

Senza sapere che presto avrebbe rincontrato la figlia 
nell’alto dei cieli anche il dottor Arrigo Arrighi ha chiu-
so gli occhi in quelle ore, esattamente il  4 maggio presso 
l’ospedale San Francesco di Barga dove da alcuni giorni 
era ricoverato. Aveva 85 anni ed aveva dedicato l’intera 
vita lavorativa ai suoi pazienti, facendosi amare come po-
chi sono riusciti.

Era uno degli ultimi medici condotti barghigiani 
della vecchia guardia e sicuramente a Barga ha lasciato 
un ricordo indelebile per la sua professionalità e la sua 
umanità.

Anche lui laureato in medicina a Pisa, aveva iniziato 
ad esercitare la sua professione presso l’ospedale di Bar-
ga onde poi scegliere la carriera di medico per mezzo 
della quale ha conosciuto e ha raccolto la stima di cen-
tinaia di cittadini che ora lo ricordano e lo piangono. 
È stato appunto un medico vecchio stile, come non se 
ne trovano più, disposto ad ogni ora del giorno e della 
notte ad essere presente nei confronti dei suoi assistiti. 
Apparteneva poi a quella generazione di medici chirur-
ghi che erano in grado di far tutto.

Il peso di questo doppio lutto è estremamente gra-
voso per la signora Maria Rosa, madre e sposa che in 
poche ore si è vista strappar via dal destino due tra gli 
affetti più cari. A lei, che con una sorprendente forza 
d’animo sta sopportando uno dei più grandi dolori pos-
sibili, va il pensiero degli amici e della gente. Ma il pen-
siero va anche al dottor Paolo Andre, marito di Pieranna 
e ai suoi figli Matteo e Anna nonché a tutti i parenti vi-
cini e lontani. A tutti loro “Il Giornale di Barga” si sente 
particolarmente vicino ed esprime le sue più affettuose 
condoglianze, certi di interpretare anche la vicinanza di 
tutta la comunità. 

Ricordando Silvano Rigali e Lido Navarrini

FORNACI – L’intero paese di Fornaci piange la scom-
parsa di due pilastri del commercio e della vita civile che 
nei giorni scorsi sono venuti a mancare. Si tratta di Sil-
vano Rigali, il “Diavolo”, storico fotografo con studio in 
via della Repubblica e Lido Navarrini, altrettanto stori-
co macellaio anche lui con la bottega affacciata sulla via 
principale.

Il primo a lasciarci è stato proprio il Diavolo, scom-
parso il 17 maggio scorso all’età di 85 anni dopo una 
lunga degenza in ospedale. Da due anni, arrendendosi 
all’evidenza dell’età avanzata e del mondo della fotogra-
fia ormai irrimediabilmente mutato, aveva chiuso la sua 
bottega che per anni era stato laboratorio fotografico e 
salotto culturale dove incontrarsi e confrontarsi con il 
burbero ma disponibilissimo e simpatico fotografo e la 
sua dolce signora Nara.

Anche Lido Navarrini aveva chiuso la sua bottega già 
da alcuni mesi  a causa di problemi di salute; anche lui 
di malavoglia, mentre ancora progettava di spostarsi in 
uno spazio più grande. Anche del “Lido”, scomparso 
all’età di 68 anni il 20 maggio, ricordiamo la disponibili-
tà e la bonarietà con le quali accoglieva i clienti in nego-
zio, che spesso andavano solo per due chiacchiere o per 
commentare assieme il giornale o, ancora, fatto per cui 
era ritenuto un’eminenza, per discutere della Fiorenti-
na. Proprio per questa squadra il Navarrini provava una 
passione viscerale, tanto che il giglio simbolo della squa-
dra era sempre variamente  presente nella sua bottega.

Entrambi, anche se ormai un po’ defilati dalla vita 
pubblica, ci mancheranno, testimoni di un commercio 
locale e genuino che aveva le sue radici nella comunità 
con la quale aveva continui e proficui scambi. E li ringra-
ziamo non solo per il loro contributo in vita ma anche 
per aver compiuto un ultima buona azione per il loro 
paese: entrambi hanno richiesto che per ricordarli non 
fossero usati fiori ma donazioni alla Misericordia del 
Barghigiano.

 A Nara, moglie di Silvano; a Miriana, Tania e Fran-
cesca, moglie e figlie di Lido, a tutti parenti e gli amici 
giungano le nostre più sincere condoglianze.

La scomparsa di 
Marco Fontana

BARGA
Il 19 maggio scorso è ve-
nuto a mancare Peter Barry 
Byatt di anni 69.
Alla famiglia giungano le 
nostre condoglianze.
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PEGNANA

Il 4 maggio scorso è ve-
nuto a mancare dopo lun-
ga malattia il caro e buon 
Carlo Renucci, da sempre 
abitante della nostra mon-
tagna, dove risiedeva in 
Pegnana bassa. Era nato a 
Barga il 18 dicembre del 
1939.

A Pegnana, ma anche a 
Barga, in tanti lo conosce-
vano e gli volevano bene. 
Della sua vita da ricorda-
re i lunghi anni di onesto 
lavoro all’ex scatolificio 
Corsonna ma soprattutto, 
e a lui questo sarebbe pia-
ciuto, il fatto che per tutta 
la vita è stato un Alpino. 
Spesso ricordava quei mo-
menti con gli amici e con 
coloro che avevano condi-
viso la sua stessa esperien-
za.

Dal carattere buono, 
era sicuramente un uomo 
disponibile ad aiutare il 
prossimo ogni volta che 
ce ne fosse bisogno, ma 
anche ricco di amore per 
tutta la sua famiglia a cui 
era molto attaccato.

A ricordarlo, dalle co-
lonne di questo giornale, 
la moglie Giuliana, il figlio 
Mirio con la compagna 
Mirella, la figlia Michela 
con il compagno Luca, il 
nipote Lorenzo a cui era 
affezionatissimo, la sorella 
Poldina, i cognati, le co-
gnate, i nipoti, le nipoti 
ed i pronipoti. A loro ed 
ai parenti tutti “Il Giorna-
le di Barga” si sente vicino 
ed invia le proprie sentite 
condoglianze.

FORNACI
Renata Bonaccorsi nei Cia, 
di anni 81, è deceduta il 2 
aprile scorso.
Al marito, alle figlie, ai ge-
neri, ai nipoti, al pronipote, 
alle sorelle, ai fratelli, alle 
cognate ed ai parenti tutti Il 
Giornale di Barga esprime le 
sue condoglianze.

FORNACI
Il 9 maggio u.s. è venuto a 
mancare Cipriano Bianchi di 
anni 80.
Alla moglie, al figlio, alla 
nuora, ai nipoti, ai parenti 
tutti giungano le condo-
glianze commosse di tutta 
la redazione.

FORNACI
A 76 anni il 30 aprile scorso 
ci ha lasciato Pietro (Piero) 
Bacci.
Lascia la moglie, i figlio, la 
figlia, la nuora, il genero, le 
cognate, i nipoti. 
A loro ed ai parenti tutti le 
condoglianze della nostra 
redazione.

FORNACI
Il 7 marzo scorso è venuta 
a mancare Armida Ori ved. 
Agostini di anni 92.
Al figlio, alla nuora, alla ni-
pote, a Luca, ai fratelli, alle 
cognate, ai nipoti ed ai pa-
renti tutti le condoglianze 
sentite da parte della reda-
zione.

FORNACI
A 91 anni l’8 marzo scorso è 
scomparsa Anna Bacci ved. 
Lucchesi.
Lascia il figlio, la nuora, i ni-
poti, il fratello. A loro ed ai 
parenti tutti esprimiamo le 
nostre sentite condoglian-
ze.

FORNACI
Maddalena Prosperi vedova 
Passini di anni 95 ci ha la-
sciati il 13 marzo scorso.
Ai figli, alle nuore, ai gene-
ri, ai nipoti, alle sorelle, ai 
parenti tutti vicini e lontani 
giungano le condoglian-
ze più sentite da parte del 
Giornale di Barga.

FORNACI
Il 18 marzo scorso è dece-
duta Luigina Biagioni ved. 
Giovannini di anni 77.
Alla figlia, al genero, ai ni-
poti ed ai parenti tutti giun-
gano le nostre commosse 
condoglianze.

BARGA
La cara signora Anna Maria 
Talarico, molto impegnata 
nel mondo del sociale e del 
volontariato barghigiano, 
donna stimata da tutti, ci ha 
lasciato l’8 maggio scorso.
Alla famiglia Talarico ed ai 
parenti tutti “Il Giornale di 
Barga” è vicino ed invia le 
più commosse condoglian-
ze.

LOPPIA
Sonia Valdrighi ved. Ciari è 
venuta a mancare il 15 apri-
le scorso.
Lascia la figlia Cristina con 
Mauro, la nipote Sara, i fra-
telli, le cognate, i nipoti. A 
loro ed ai parenti tutti giun-
gano le nostre commosse 
condoglianze.

FILECCHIO
Il 15 marzo scorso è venu-
ta a mancare all’affetto dei 
suoi cari Gelsomina Casset-
tari ved. Bertoncini di anni 
90.
Lascia il figlio, la figlia, il 
genero, i nipoti Alfio e Mi-
chela, le sorelle, i cognati, le 
cognate, i nipoti, A loro ed 
ai parenti tutti la nostra re-
dazione è vicina ed esprime 
le sue più commosse con-
doglianze.

FILECCHIO
Luigi Tardelli di anni 72 è de-
ceduto il 17 marzo scorso.
Alla moglie, ai figli, alle nuo-
re, ai nipoti, al fratello ed ai 
parenti tutti le condoglian-
ze più sentite da parte della 
nostra redazione.

FILECCHIO
Maria Pulizziotto ved. Liuzza 
di anni 89, è venuta a man-
care il 20 marzo. 
Ai parenti tuti giungano le 
nostre condoglianze.

FILECCHIO
Franca Salotti è deceduta 
il 12 marzo scorso. Lascia il 
marito, i figli, la nuora, il ge-
nero, i nipoti, la sorella. 
A loro ed ai parenti tutti 
esprimiamo sentite condo-
glianze.

FILECCHIO
Il 31 marzo scorso ci ha la-
sciati Anna Rosa Lugliani 
ved. Pedreschi di anni 89. 
Al figlio, al fratello, alle co-
gnate, ai parenti tutti le no-
stre condoglianze.

VIAREGGIO
Il 29 maggio scorso è spira-
ta Anna Grazia Masini ved. 
Pancaccini. Ai figli, alle ni-
poti, alla sorella Nora, ai pa-
renti tutti inviamo le nostre 
sentite condoglianze.
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Bello il nuovo Giornale di Barga
Gentili,
sono un’abbonata da ormai qualche anno; 

sono di un paesino vicino L’Aquila, Tione de-
gli Abruzzi. 

Decisi  qualche anno fa, per l’amore che mi 
lega al poeta Giovanni Pascoli,  di abbonarmi 
al vostro giornale e da allora lo seguo con pas-
sione. 

Vi faccio i complimenti  per le novità che 
avete introdotto, impostazione grafica, conte-
nuti e formato, che è molto più maneggevole 
di quello precedente.

Pagare l’aumento dell’abbonamento non è 
una tragedia, perché il giornale ne vale il co-
sto; personalmente perché quando lo ricevo e 
mi informo sugli avvenimenti recenti, mi sen-
to incredibilmente vicina a Barga.

Vi ringrazio perché avete dedicato molto 
al poeta Giovanni Pascoli in tutti questi anni, 
omaggiando la sua memoria con articoli eccel-
si.

Ringrazio voi dal profondo del cuore e mi 
auguro che questo giornale vada sempre avan-
ti e abbia il futuro brillante che merita.

Daniela Manelli Trionfi

Apprezzamenti ed auspici 
Per un crescente e sempre opportuno ser-

vizio dell’Arciconfraternita di Misericordia a 
Barga, non poteva che esserci un Governatore 
che ivi nato, sempre ha operato con entusia-
smo ed impegno, in molteplici ambiti, perché 
si affermino le tradizioni e i valori propri del-
la cultura umana e cristiana dei Barghigiani. 
Complimenti, caro Enrico Cosimini, per tutte 
le iniziative che leggo su “Il Giornale di Barga” 
di maggio.

Per restare a quanto leggo e specificamen-
te alla visita del “Cardinale nel Vicariato”, per 
dare un segno proprio caratteristico dello stile 
di questo attuale Pontefice Romano, non sa-
rebbe apprezzabile e bello che l’amico Emi-
nentissimo Lorenzo Baldiserri, oltre alla natia 
San Pietro in Campo o ai centri di Fornaci e 
di Barga potesse anche celebrare nell’alpestre 
Chiesa di Renaio? Oltretutto proprio a Renaio 
è stato anche Parroco suo fratello Silvio e, per-
ché non ricordarlo, anche il sottoscritto. 

È chiaro che per l’ambito ecclesiastico, dal 
Giornale, se questo auspicio è recepito, può 
partire solo l’idea, ma la programmazione at-
terrebbe a Mons. Vicario.

Sempre con l’attenzione al periodico e co-
munque alla vivacità socio-culturale di Barga e 
del Barghigiano, invio cordiali saluti.

Mons. Danilo D’Angiolo

Bisogna parlare di più della buona sanità
Perché ci lamentiamo sempre della sani-

tà che non funziona? Perché invece quando 
le cose vanno bene nessuno ne parla? Io ho 
deciso di farlo, grata a molte persone che nel 
percorso della mia malattia mi hanno aiutato.

Sono di Fornaci di Barga e 5 anni fa sono 
stata operata ad un tumore al seno; ho fatto 
tutte le cure del caso; è stato un percorso ve-
ramente duro però ho trovato medici ed in-
fermieri straordinari e molto validi all’ex ospe-
dale “Campo di Marte” ed al nuovo ospedale 
“San Luca” di Lucca, presso l’Unità di senolo-
gia e radioterapia (dott. Aldi sempre carinissi-
mo e molto professionale), sia al Day Hospital 
di Barga dove ho fatto le cure. Qui opera un 

vero gioiello di oncologa, la dottoressa Manue-
la Pellegrini (guai a chi ce la tocca) che a noi 
trasmette sempre serenità, fiducia e tantissima 
forza per affrontare la terapia. Lì lavorano poi 
con tanto amore due bracci destri eccezionali: 
Diana ed Emiliana.

All’Ospedale “Campo di Marte” c’è (e lì 
rimane) l’ambulatorio di Medicina comple-
mentare e alimentazione in oncologia di cui 
è responsabile il dott. Elio Rossi in collabo-
razione con la dott.ssa Sara Diaccianti. Qui 
ho apprezzato anche l’opera della segretaria 
Carmela Leone, del dott. Claudio Pollastrini 
e della dott.ssa Dalila Ascareggi che mi hanno 
aiutato tantissimo a risolvere parecchi dei miei 
problemi.

Cari dottori, cari infermieri, caro tutto il  
personale di queste realtà, siete stati grandi. 
Grazie di esistere. Siete la nostra forza, vi vo-
glio bene.

Ada Luti, Fornaci

Il tiro della forma
Il 26 e il 27 aprile si è svolto a Filecchio e 

San Pietro in Campo il campionato italiano 
a coppie di “lancio del formaggio”, un tradi-
zionale gioco che da noi viene chiamato “tiro 
della forma” come “tiro” è la pista sterrata 
generalmente creata all’ombra dei castagni o 
sulle rive sabbiose dei fiumi.

Una gara di antiche origini eseguita con 
ruzzole di pietra o di legno e, dai tempi più 
vicini a noi, con forme di formaggio pecorino 
ma anche con grosse forme di parmigiano.

Nella Valle del Serchio il gioco era diffusis-
simo ed ogni paese aveva il suo campione che 
non sempre era il più forte ma il più astuto 
ed abile.

Tra i più famosi tiratori di forma di un se-
colo fa si ricordano il Tolle di Bagni di Luc-
ca, il Mucco di Gallicano, il famoso Romboni 
delle Capanne, il Bordoni di Marlia, il Mazzo-
ni di Coreglia, i fratelli Menga di Pieve Foscia-
na, il Mancino di Rontano, Antonio Bacci, il 
più forte tiratore garfagnino, il Bertolini di 
Castelvecchio, il Mozzo di Sommocolonia, i 
Nardini e Giovan Battista Stefani detto il Sa-
gata di Barga, Rinaldo Casci che abitava in 

Via di Borgo, un vero Sansone che il popolo 
aveva battezzato “il Cinquecento” per la sua 
forza sbalorditiva nell’alzare, con le sole brac-
cia, un blocco di granito di mezza tonnellata.

Un altro barghigiano degno di essere ri-
cordato fu Luigi Morelli che gestiva un risto-
rante in Via XX settembre, l’odierna Via di 
Mezzo, che godé la stima e l’amicizia di Gio-
vanni Pascoli il quale gli promise un’ode per 
cantarne le imprese e illustrare il gioco, pro-
messa che, per ragioni che non conosciamo, 
non fu mantenuta.

Antonio Nardini
Istituto Storico Lucchese Sezione di Barga

L’ANGOLO DELLA STORIA
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Fornaci 2.0: “Aiutateci ad 
organizzare l’estate fornacina”

BARGA – Il 29 mag-
gio. Un giorno come 
gli altri, ma non per Il 
Giornale di Barga che 
proprio 65 anni fa, il 
29 maggio del 1949, 
vedeva uscire il suo 
primo numero.

Il primo di una 
lunghissima serie, 
grazie all’amore per 
Barga, per la sua gen-
te, e soprattutto per i 
barghigiani all’estero, 
di quel grande uomo 
che fu Bruno Sereni.

Ci torneremo nelle 
prossime settimane 
su questo anniversa-
rio così significativo. 
Ma una cosa la vo-
gliamo sottolineare: 
un giornale,  piccolo, 
che compie oggi 65 
anni, in questi tempi 
di difficile crisi dell’e-
ditoria; che riesce an-
cora oggi, pur avendo 
scelto di sviluppare il 
proprio lavoro anche 
sul web, a stampare 
una edizione carta-
cea, rappresentano 
un fatto davvero im-
portante. In netta 
controtendenza con 
la progressiva scom-
parsa di tanti piccoli e 
grandi giornali nella 
loro versione carta-
cea. Noi ci proviamo 
a tirare avanti. Ci pro-
viamo a continuare 

BARGA – Il festival letterario “Tra le righe di 
Barga”, quest’anno, è iniziato in anticipo ed è 
iniziato alla grande, grazie ad un ospite d’ec-
cezione, il giornalista Beppe Severgnini che 
nella serata di giovedì 29 maggio si è prestato 
a introdurre il festival (in scena ogni mese di 
luglio durante la Festa del centro Storico) con 
l’iniziativa “Aspettando il Tra le Righe”. 

Anime e conduttori della serata il giornali-
sta ed editore Andrea Giannasi e la libraia Gina 
Truglio, titolare di Ubik Lucca. Severgnini, 
arrivato a Barga per presentare la sua ultima 
fatica letteraria – “La vita è un viaggio” –  si è 
da subito mescolato con i barghigiani e i molti 
fan che lo hanno voluto incontrare tra i tavo-
li del ristorante Scacciaguai e il breve tragitto 
verso il teatro dei Differenti. Disponibilissimo, 
il giornalista ha chiacchierato, firmato auto-
grafi, partecipato a foto di gruppo e risposto 
a qualche nostra domanda (l’audio integrale è 

dispinibile all’indirizzo http://www.giornale-
dibarga.it/index.html?pg=8&id=9507).

Ed abbiamo scoperto che, pur non essendo 
mai venuta a Barga, sapeva già molto sulla no-
stra cittadina grazie alla storia “internaziona-
le” che le ha costruito intorno l’emigrazione. 

Severgnini, infatti, ha vissuto a lungo nei 
paesi anglosassoni dove, alla fine, il nome 
di Barga prima o poi salta fuori. La serata in 
compagnia di Beppe Severgnini, guidata dagli 
interventi di Andrea Giannasi e Gina Truglio, 
ha spaziato su molti altri temi, dalle esperienze 
personali del giornalista all’attualità italiana in 
una lunga e piacevole conversazione.

In conclusione, altro piccolo bagno di folla 
dietro le quinte del Differenti e primo contat-
to con la Pro Loco per far tornare a Barga il 
giornalista con lo spettacolo teatrale di cui è 
autore e interprete: avremo occasione di rive-
derlo presto? Lasciamo lavorare gli esperti.

FORNACI – Fornaci 2.0 è tra i primi a pensa-
re all’estate che si avvicina e a come renderla 
vitale, ma chiede l’aiuto di tutti per suddivi-
dere gli impegni e fare il bis con i numeri 
dell’anno passato: “Cari associati – scrivono 
da Fornaci 2.0 – la scorsa estate il nostro co-
mitato appena nato ha organizzato in totale 
19 serate tra eventi teatrali, cinema, giochi e 
tornei vari. Stiamo pensando all’estate 2014 e 
ci piacerebbe poter riproporre tante attività per 
ravvivare l’estate fornacina... è per questo che 
chiediamo il vostro aiuto. 

Se suddiviso tra molti il lavoro che serve per 
poter organizzare le varie serate diventa più leg-
gero per tutti, e se tra voi c’è qualcuno che vuol 
rendersi disponibile per una delle attività che 
proponiamo potremo trascorrere un’estate all’in-
segna del divertimento!”.

L’intento è quello di organizzare “squa-
dre” di persone che possano organizzare e 
gestire ogni singolo evento, occupandosi 
della logistica, del bar e di tutto quello che 
serve.

Per questo è stata stilata un’agenda di 
massima che servirà come griglia di partenza 
per suddividere attività, date e incarichi.

Per chi vuole farsi avanti: www.fornaci-
2punto0.it, fornaci2punto0@gmail.com, la 
pagina facebook “Fornaci2.0” o presso la 
sede in piazza della stazione ogni martedì 
alle 21.00.

Per i 65 anni del Giornale di Barga

questa bella tradizio-
ne barghigiana ed a 
farlo nel migliore dei 
modi. E speriamo di 
poterlo continuare a 
fare ancora per tanti 
e tanti anni.

Detto questo, per-
metteteci di ringra-
ziare tutti i nostri let-
tori che soprattutto 
su Facebook  ci han-
no fatto gli auguri sul-
la nostra pagina uffi-
ciale. E permetteteci 
di rivolgere un cor-
diale ringraziamento 
all’amministrazione 
comunale di Barga 
che, a sorpresa, il 29 
maggio ci ha invitato 
in Comune e  ci ha 
consegnato una per-

gamena per ricordare 
i 65 anni di questo fo-
glio mensile che ogni 
mese raggiunge circa 
1.700 abbonati in tut-
to il mondo.

Alla breve cerimo-
nia erano presenti 
per il nostro giornale 
il direttore Luca Gale-
otti e la sua vice Maria 
Elena Caproni. Per il 
Comune di Barga il 
sindaco Marco Boni-
ni, alla prima cerimo-
nia ufficiale dopo il 
suo insediamento per 
il secondo mandato, 
e tanti componenti  
la sua lista. 

Il sindaco ha avuto 
nell’occasione parole 
di apprezzamento per 

“la puntuale ed atten-
ta informazione” del 
Giornale di Barga e 
ci ha rivolto l’augurio 
di proseguire questa 
bella tradizione della 
stampa barghigiana.

Insieme abbiamo 
deciso di dare seguito 
ai momenti per cele-
brare questo anniver-
sario. 

Per il momento, 
ringraziamo una vol-
ta ancora tutti: gli 
amici di Facebook, 
i lettori del giornale 
che ci hanno fatto gli 
auguri ed il sindaco 
Bonini e la sua ammi-
nistrazione comunale 
per il loro gradito ge-
sto verso di noi.

La consegna della pergamena da parte del sindaco (foto Massimo Pia)

L’incontro tra Barga e Beppe Severgnini
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FORNACI – Due giugno a Fornaci: festa grande, festa quasi come per 
il Primo maggio. È ormai opinione di tutti che la giornata dedicata 
alla festa della Repubblica, che a Fornaci coincide anche con il com-
pleanno del Centro Commerciale Naturale, sia ormai diventata un 
appuntamento irrinunciabile per centinaia di persone, attratte dalle 
mille iniziative messe in campo dal CCN nella bella cornice di via della 
Repubblica chiusa al traffico.

Complice il bel tempo, anche questo 2 giugno 2014 ha visto un af-
flusso record per tutto il pomeriggio, quando sono andate in scena le 
diverse iniziative proposte: strada chiusa, negozi aperti, stand di volon-
tariato e non solo, musica, danza country e giochi per bambini offerti 
dai negozi del Centro commerciale naturale; e ancora offerte straordi-
narie e un grandissimo mercato ambulante nella zona di via Medi.

Dalle ore 16, poi, tutti a seguire la banda folcloristica La “Ranocchia” 
con la sua street band e le belle majorette che hanno attraversato il 
paese in lungo e in largo creando non poco movimento, e ancora shop-
ping a go-go, freschi gelati e cocktail rinfrancanti.

Ma il due giugno a Fornaci, per quanto riguarda il Centro commer-
ciale naturale, significa anche “Cipaf per il Sociale”, la bella iniziativa 
ideata dai commercianti fornacini ormai alcuni anni fa per radunare 
e dare visibilità alle associazioni benefiche del territorio, che in questa 
data con i propri stand in mezzo alla passeggiata della via principale, 
possono farsi conoscere, proporsi e raccogliere fondi.

Poi le celebrazioni istituzionali con la deposizione di una corona 
d’alloro al monumento ai caduti di tutte le guerre nella centrale piazza 
IV Novembre. A fare gli onori di casa, quest’anno, Caterina Campani, 
fresca di ri-elezione in consiglio e vicesindaco alla sua prima uscita uf-
ficiale. Con lei tutta la nuova giunta comunale. Piazza IV Novembre, 
prima della deposizione dell’alloro, ha visto anche la premiazione de-
gli allievi della scuola De Amicis di Fornaci che quest’anno hanno fatto 
man bassa di riconoscimenti in vari progetti a cui hanno partecipato.

Gli alunni, per mezzo di cartelloni e scritti, hanno voluto anche la-
sciare un ricordo della “vecchia scuola”, quella di piazza IV novembre, 
dato che da aprile scorso è stato tutto trasferito presso la nuova struttu-
ra in via Galimberti.

Sempre presso la piazza, spazio poi al Judo Club, che quest’anno 
non terrà il consueto saggio di fine anno presso il campo polivalente 
ma che ha comunque mostrato a tutti le proprie eccellenze durante la 
festa del 2 giugno: non solo nelle consuete discipline del judo e del-
la danza ma anche nelle altre arti marziali che da quest’anno si sono 
aggiunte all’offerta formativa. Dopo una così lunga e vissuta giornata 
niente di meglio che concludere con un concerto rilassante al fresco 
della piazza con il ritorno degli Antenati, il gruppo revival composto da 
fornacini di ieri e di oggi e non solo.

Un due giugno a Fornaci ricco di shopping ed eventi
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LA TERZA VIA

Donne e uomini a confronto nei racconti di due barghigiane
BARGA – Pubblico dalle grandi 
occasioni nella splendida cornice 
di Villa Moorings, sabato 31 mag-
gio, per la presentazione del libro 
“La terza via. Racconti del venerdì 
sera”. 

Un libro edito da Garfagna-
na Editrice dell’amico Andrea 
Giannasi (che è stato anche il 
moderatore dell’incontro) e tut-
to “locale”, visto che si tratta della 
prima fatica letteraria di Brunella 
Bertoni e Silvia Redini; entram-
be docenti nelle scuole superiori 
della Valle del Serchio, entrambe 
barghigiane, ma soprattutto gran-
di amiche fin da piccole.

“La terza via” è innanzitutto un 
dialogo tra amiche che, attraver-

so 18 storie, raccontano un viag-
gio tra le pieghe della vita inter-
pretata da punti di vista sempre 
femminili (ma mai femministi 
come specificato anche nelle note 
dell’editore), il cui interlocutore 
è spesso l’universo maschile. 

Nel giardino della Villa, com-
pletamente gremito di pubblico, 
con la presenza istituzionale an-
che del sindaco di Barga Marco 
Bonini, le due autrici hanno spie-
gato il perché di questo libro, nato 
quasi per gioco: “Dalle riflessioni 
su quello che ci passava davanti – 
scrivono nello stesso volume Bru-
nella e Silvia – sui racconti, le con-
siderazioni, le confidenze di amiche 
e conoscenti, raccolte in particolare 

quando il venerdì sera ci troviamo, 
come d’abitudine, a trascorrere mo-
menti conviviali tra sole donne”. 

Diciotto capitoli, ognuno dei 
quali storia a sé stante, formano 

un libro privo quasi della trama, 
ma dove il lettore ha il compito di 
cogliere la chiave di lettura. L’in-
vito è a trovarla tra le pagine del 
volume. 

BARGA – Prendete nota: dal 14 giugno al 17 agosto, saletta di Via 
Pontevecchio, proprio all’imboccho del vecchio ponte di Barga. Qui 
si tiene la mostra del fotografo barghigiano Mariano Moriconi. Una 
mostra davvero originale che vi invitiamo a visitare.

Visi e figure che si sovrappongono fino a fondersi nella materia di 
muri e finestre in un turbinio di luci e ombre; personaggi grotteschi, 
mani, piedi, oggetti e molti colori entrano di prepotenza attraverso 
gli occhi chiusi in quegli attimi in cui dalla veglia passiamo al sonno. 
Il risultato di queste sensazioni sono oltre 50 foto che si propongono 
con questa mostra.

Ma c’è di più in questa esposizione: un tocco davvero originale, 
con una mostra in una mostra, ospitata… all’interno di un bagno: 
un’ambientazione surreale e metafisica di uno stato onirico frequen-
te, come ama definirla l’autore.

Le foto e il tema raccontati in questa… toilette d’arte, sono vera-
mente originali; il tutto collegato da un messaggio di fondo, lo smile, 
ovvero il sorriso ed il prendere la vita con più leggerezza.

Per info: 0583 723244 -  www.marianomoriconi.it - moriconi.ma-
riano@libero.it

BARGA – Una inaspettata sor-
presa quella del negozio L’An-
golo di Barga di Piera Bonugli e 
Margherita Poli, che ha regalato 
nel pomeriggio di una tranquilla 
domenica di fine maggio (quella 
del 25), una bella sfilata di moda, 
presentando le novità della colle-
zione primavera/estate femminile 
proposte dal bel negozio barghi-
giano. Nonostante la poca pub-
blicità via Mordini si è riempita di 
spettatrici interessate che hanno 
seguito la presentazione dei capi 
più “in” della collezione che si tro-
va presso L’Angolo, tutta proposta 
da modelle “made in Barga” che 
hanno fatto la loro bella figura.

Piera ha presentato i dettagli 
dei capi in sfilata ed alla fine ha 
offerto a tutti i presenti un brin-
disi. Insomma, un bel pomeriggio 

rilassato e piacevole che, come ci 
promette Piera, avrà un seguito 
anche nelle settimane e nei mesi 
a venire.

Moda ancora di scena sabato 
sera 31 maggio, stavolta in piazza 
Angelio. A pensarci è stato il Vaso 
di Pandora concept store che 
ha proposto l’edizione 2014 del 
“Vaso di Pandora Show”, una bel-
la sfilata di moda dove sono stati 
presentati i pezzi unici della col-
lezione primavera-estate 2014 del 
bel negozio di Barga.

Una sfilata organizzata fin nei 
minimi dettagli e con classe e 
buon gusto dai titolari del Vaso di 
Pandora Alessandro Stefani e Vai-
na Continuati e dove in particola-
re si è visto lo zampino di una che 
la moda ce l’ha nel sangue, quale 
appunto Vaina.

Doppia sfilata di moda a Barga

Avvalendosi della collabora-
zione di tante realtà locali, come 
il negozio di Parrucchiera Blue 
Moon di Barga per le acconcia-
ture, insieme a Vaina hanno sfi-
lato in passerella, peraltro ben 
figurando senza dubbio, tante 
ragazze della nostra terra: Char-
lotte Hunt, Fabiana Pizzo, Sara 
Tognocchi, Melanie Keane, Cate-
rina Pieretti, Sally Li, Vaina Conti-
nuati, Daniela Lenzarini, Rachele 

Corti, Erica Bertoli, Bruna Gai, 
Emanuela Sheu, Alice Nardini, 
Rachele Bonelli, Silvia Montingel-
li, Silvia Graziani, Erica Piacenza, 
Valentina Agostini, Caterina Pie-
retti, Elisabetta Ambrosini, Vitto-
ria Cardella, Chiara Mele, Emma 
Morton, Elena Barsanti, Ada Suf-
fredini, Laura Ferrari. Belli i capi 
presentati, che hanno suscitato 
approvazione ed applausi da par-
te del numeroso pubblico.
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BARGA – Trenta anni e non sen-
tirli, questa è la scuola di musica 
di Barga, una delle realtà più im-
portanti che il territorio abbia sa-
puto esprimere in questi decenni 
e che sicuramente ha contribuito, 
e non poco, alla crescita musicale 
della cittadina barghigiana, for-
mando ed avvicinando alla mu-
sica tante generazioni di artisti e 
facendo nascere, proprio a Barga, 
tanti talenti. Sabato 31 maggio, 
presso l’aula magna dell’ISI di 
Barga, il concerto celebrativo dei 
30 anni di questa scuola ed anche 
del sodalizio che le ha dato vita, 
l’Associazione Musica Barga.

La serata è stata presentata dal-
la direttrice della scuola Roberta 
Popolani che di volta in volta ha 
chiamato accanto a se presidenti 
e direttori di questi decenni e con 
loro e con tante vecchie foto ha 
ricordato i momenti salienti della 

scuola. Ed è stata l’occasione per 
ricordare chi non c’è più. Tra que-
sti un ricordo speciale per Dome-
nico Palandri.

Tanti gruppi, perlopiù compo-
sti da docenti, allievi ed ex allievi 
della scuola (ma non è mancata 
anche una performance della 
banda cittadina) si sono susseguiti 
sul palco dove non è mancato an-
che il saluto del sindaco di Barga 
Marco Bonini.

Durante la serata anche un an-
nuncio importante per la scuola 
che dopo tanto peregrinare ha 
trovato finalmente una sede stabi-
le. Presto verrà inaugurata la nuo-
va sede ricavata nei locali della ex 
mensa scolastica delle scuole me-
die di Barga.

Gli appuntamenti con la scuola 
di musica sono continuati fino al 
9 giugno con i saggi di fine anno 
dei vari corsi.

BARGA – Tanti augu-
ri e tanti complimenti 
ai coniugi barghigia-
ni Luigi Bertoncini e 
Leda Funai, abitanti 
in Piangrande, che il 
27 aprile scorso han-
no festeggiato il rag-
guardevole traguardo 
dei cinquant’anni di 
matrimonio.

Luigi e Leda han-
no voluto far festa 
proprio nel giorno 
esatto di questo loro 
importante anniver-
sario. Si sposarono 
infatti nella chiesa del 
Sacro Cuore proprio 
il 27 aprile di cin-
quant’anni orsono. 

UN SALVAVITA CHE MERITA MAGGIOR DIFFUSIONE

Un defibrillatore in farmacia

BARGA – Un defibrillatore può 
salvarci la vita. Non è vuota reto-
rica ma una questione accertata 
dai numeri: il 10% dei decessi in 
un anno è causata da arresto car-
diaco, fenomeno che può colpire 
chiunque e senza preavviso. Se il 
ritmo cardiaco non viene ristabi-
lito velocemente danni cerebrali 
permanenti possono manifestarsi 
in appena 5 - 6 minuti e la morte 
sopraggiungere poco dopo. 

Per questo i defibrillatori semi-
automatici (DEA) sono sempre 
più invocati. Perché questa picco-
la macchina, unita ad una perso-
na formata, può letteralmete sal-
vare un vita.

È di questo parere, tra gli altri, 
anche il dottor Enzo Simonini 
dell’omonima farmacia di Barga 
che da tempo, tramite le associa-
zioni di categoria, ha avviato un’o-
pera di sensibilizzazione tra i col-
leghi farmacisti al fine di dotarsi 
di defibrillatori semiautomatici a 
proprie spese nei propri negozi, 
in modo da diventare importanti 
presidi sul territorio. 

Nelle settimane scorse, nella 
Farmacia Simonini è arrivata la 
strumentazione necessaria e nel 
frattempo il titolare si è sottopo-
sto alla necessaria formazione per 
primo soccorso utilizzo del DEA.

“La diffusione capillare sul terri-
torio di questi dispositivi – sottoli-
nea Enzo Simonini – potrebbe far sì 
che in caso in cui una persona ven-
ga colpita da arresto cardiopolmona-
re, la pronta disponibilità di un Dea 
possa salvarle la vita”. Ed è da Bar-
ga che questo progetto comincia 
a realizzarsi, con la disponibilità 
per tutta la comunità di un defi-
brillatore adoperabile nelle ore di 
apertura dell’esercizio.

Il dottor Simonini poi aggiun-
ge: “Forse sarebbe auspicabile che 
almeno nelle frazioni fosse diffusa 
la presenza del DEA e di persone in 
grado di saperlo utilizzare” proprio 
per interventi tempestivi in attesa 
del soccorso del 118. Una campa-
gna che ci sentiamo di raccogliere 
e diffondere, certi che la nostra 
popolazione ha già una certa sen-
sibilità in merito.

30 anni per la scuola di musica

NOZZE D’ORO BERTONCINI – FUNAI

Per le loro nozze 
d’Oro hanno fatto 
festa con una bella 
cena al Bugno. Con 
loro naturalmente i 
figli Roberta e Danie-
le con le loro fami-
glie e tanti parenti ed 

amici. Nel rinnovare 
a Luigi e Leda le no-
stre congratulazioni 
rivolgiamo loro un 
affettuoso augurio di 
ancora tanti e tanti 
anniversari felici in-
sieme.
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LUCCA – Sport e solidarietà in-
sieme grazie a Lu.Me  (il progetto 
che unisce dieci aziende metal-
meccaniche lucchesi con l’inten-
to di favorire un rapporto più 
stretto e di collaborazione con il 
territorio, ma anche con i propri 
dipendenti)  e  Lucca Marathon.

Il 29 maggio scorso, presso le 
belle sale dell’Associazione Indu-
striali di Lucca, si sono svolte le 
premiazioni dei vincitori del 2° 
Trofeo Lu.Me. - Lucca Marathon, 
un premio speciale riservato ai 
dipendenti e collaboratori del-
le aziende del Progetto Lu.Me. 
(A.Celli Nonwovens, A.Celli Pa-
per, Fabio Perini, Fapim, Fosber, 
Gambini, Kme Italy, Rotork Flu-
id Systems, Sampi, Toscotec) che 
hanno partecipato alla VI edizio-
ne della Lucca Marathon ai primi 
di maggio. Tradizionalmente (e 
qui sta il bello dell’iniziativa), il 
premio vede associati i vincitori 
in gara con le associazioni di vo-
lontariato del territorio. Il trofeo 
Lu.Me. prevede infatti che gli 
speciali premi in denaro messi in 
palio, vengano poi destinati dai 
vincitori sul campo ad associazio-
ni di volontariato, unendo così a 
filo diretto e nella maniera più en-
comiabile sport a solidarietà.

I  premi assegnati nel 2° Tro-
feo Lu.Me. sono andati a:  Filippo 
Ceccarelli, primo uomo assoluto 
(Kme Italy); Roberta Modena, 
prima donna assoluta (Fapim); 
Paolo Bernardi (Kme Italy), più 
giovane al traguardo; Roberto 
Olivieri (Kme Italy), più anziano 
al traguardo. Ceccarelli ha deciso 
di donare la somma di 750 euro 
in palio alle famiglie di Piaggia-
grande, vittime della terribile 
frana che si è inghiottita la loro 
casa; - Roberta Modena ha donato 
il premio di 750 euro all’associa-
zione  A.G.B.A.L.T. Onlus, nata 
nel 1986 con l’intento di fornire 
alle famiglie con bambini affetti 

da patologie oncoematologiche 
un concreto e tangibile sostegno 
in modo da garantire assistenza 
per le loro peculiari necessità; il 
premio di 500 è stato destinato 
da Paolo Bernardi al Gruppo Vo-
lontari della Solidarietà di Barga, 
realtà storica del territorio che 
da 27 anni organizza laboratori 
didattico-educativi per le persone 
diversamente abili, mentre alla 
Misericordia del Barghigiano, che 
fornisce in tutta la Media Valle un 
importante opera di assistenza 
soprattutto nel soccorso e nei tra-
sporti sanitari, sono stati devoluti 
altri 500 euro consistenti nel pre-
mio associato a Roberto Olivieri.

Alla premiazione erano pre-
senti i referenti del Gruppo Vo-
lontari della Solidarietà di Barga, 
dell’A.G.B.A.L.T.; i rappresen-
tanti delle famiglie Marchi di 
Piaggiagrande e della Misericor-
dia del Barghigiano. Gli attestati 
simbolici sono stati consegnati 
dai vincitori del Trofeo Lu.Me. 
ai rappresentanti delle Associa-
zioni alla presenza del Direttore 
dell’Associazione Industriali di 
Lucca, Claudio Romiti, del Presi-
dente di Lucca Marathon Moreno 
Pagnini  e dell’amministratore de-
legato di KME, in rappresentanza 
di Lu.Me, Riccardo Bottura. Tra i 
presenti in sala anche il sindaco 
di Lucca Alessandro Tambellini e 
l’assessore Pietro Onesti per il co-
mune di Barga. I primi classificati 
al Trofeo Lu.Me. si sono anche ag-
giudicati buoni vacanza validi per 
un viaggio di un fine settimana 
per due persone, messi in palio da 
Lucca Marathon. Maglie speciali, 
celebrative della Lucca Marathon, 
sono state consegnate dall’asso-
ciazione ai rappresentanti dei so-
dalizi e delle realtà premiate, oltre 
che all’ing. Riccardo Bottura, qua-
le ringraziamento per l’impegno 
profuso nel sodalizio tra Lu.Me e 
Lucca Marathon.

ROMA – Ci sarà anche il gigan-
te barghigiano George Biagi tra 
i componenti della Italrugby (la 
nazionale italiana) che prende-
ranno parte al Tour estivo previsto 
in Oceania da questo mese.

Un’altra bella conferma della 
continua crescita sportiva e pro-
fessionale di George che sarà tra 

i 30 convocati dal commissario 
Brunel. Biagi con la nazionale 
italiana prenderà parte alle ami-
chevoli in programma fino alla 
fine di giugno a Suva contro il Fiji 
Rugby (Suva, 7 giugno); nell’in-
contro contro il  Samoa (Ápia, 14 
giugno) e Giappone (Tokyo, 21 
giugno). 

ITALRUGBY

Giorgio Biagi ancora in Nazionale

I PREMI DEI VINCITORI DEVOLUTI A TANTE ASSOCIAZIONI BARGHIGIANE

Sport e solidarietà insieme grazie a Lu.Me.

Le premiazioni in favore di Piaggiagrande, GVS e Misercordia
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BARGA – Sabato 17 maggio, di 
fronte ad una cornice di pubblico 
numerosa, al Johnny Moscardini 
di Barga sono andate in scena le 
gare del Torneo di calcio Salvato-
re Piacentini - Memorial Sandro 
Rocchi riservato alle annate del  
2005, 2006, 2007 grazie al patroci-
nio del comune di Barga.

Nella gara dedicata alle fina-
li, per la classe 2005, il Barga ha 
battuto il Valle di Ottavo per 2-1, 
mentre il Fornaci battendo per 
5-3 la Folgor Marlia ha vinto il 

trofeo di categoria. Per l’annata 
2006 la Folgor Segromigno ha 
vinto 3-0 contro i padroni di casa 
aggiudicandosi il trofeo, mentre 
per i  2007 la Folgor Segromigno 
ha vinto battendo largamente il 
Barga Azzurro, mentre il Fornaci, 
all’ultimo tuffo, ha vinto 3-2 con-
tro l’altra squadra di casa, il Barga 
Bianco, ribaltando il 2-0 iniziale.

Presenti alla cerimonia di pre-
miazione l’assessore allo sport 
Gabriele Giovannetti e l’assessore 
alla scuola  Renzo Pia, i dirigenti 

Il torneo dedicato a Salvatore Piacentini e Sandro Rocchi

GIOVANI CALCIATORI IN EVIDENZA A BOLOGNA
OSTERIA GRANDE (BO) – Domenica 18 Maggio i giovani atleti del-
la squadra Pulcini “A” del 2003 del Barga sono andati a Osteria Gran-
de a Bologna per partecipare ad un torneo Nazionale riservato alla 
Categoria Pulcini organizzato dalla locale società emiliana, gemellata 
da moltissimi anni con il sodalizio barghigiano.

Gli atleti azzurri, guidati dal trainer Mileto Bonini, dal suo vice 
Sandro Passini, da Stefano Barsotti, dal responsabile del settore gio-
vanile Leonardo Barsotti, dal direttore sportivo del settore giovanile 
Luly Shehu, hanno vissuto una splendida giornata nell’immenso cen-
tro sportivo bolognese, accolti dalla abituale ed unica ospitalità che la 
società emiliana sa riservare ai barghigiani.

Nella mattina la squadra del Barga ha esordito contro la Libertas 
CSPT pareggiando per 2-2 con le reti di Bonini e Barbi, mentre nella 
seconda gara hanno battuto 3-0 il Valsa. Nella terza gara il Barga ha 
fatto soffrire il Cagliari ed è stato piegato per 2-1 con la rete di Gio-
vannetti. Nell’ultimo match il Barga ha chiuso sconfitto 3-1 dall’Imo-
lese, ma salutato dagli applausi di quasi mille spettatori.

Insomma, per i ragazzini del Barga è stata una bellissima esperien-
za che ormai si tramanda da almeno dieci anni, frutto di un bellissi-
mo gemellaggio tra le due società sportive e le due cittadine.

Anche i genitori e parenti al seguito sono rimasti veramente soddi-
sfatti dell’accoglienza ricevuta in terra bolognese, trascorrendo così 
una domenica indimenticabile. 

Questo l’ elenco dei giocatori azzurri del Barga nella trasferta a 
Osteria Grande: Berlingacci, Cavani, Fiume, Safani, Conti, Lazzarini, 
Rossi, Lazzurri Davide e Cristian, Mori, Giovannetti, Shehu, Marchi, 
Bonini, Bechelli, Barbi.

del Barga Marco Fabbri e Fabio 
Bacci, il vice presidente della so-
cietà sportiva Leonardo Mori, il 
presidente Guido Mori, la nipote 
del compianto Salvatore, Barbara 
Piacentini, i figli dell’indimentica-

bile Sandro Rocchi, Alberto, Ma-
ria Pia e Paolo.

La società dell’A.S. Barga vuo-
le ringraziare tutte le società che 
hanno partecipato alla manifesta-
zione nelle tre categorie.
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BARGA – Barga propone per i 
nostri figli tante belle alternative 
per trascorrere alcune settimane 
estive svolgendo attività ludico-
motorie.

Il Circolo “I campi” di Barga, in 
collaborazione con il Tennis Club 
Barga, propone dei campi estivi 
dedicati al tennis.

Questa disciplina verrà prati-
cata essenzialmente durante la 
mattinata con l’obiettivo di in-
segnarne i fondamentali fino al 
raggiungimento della capacità 
di disputare una vera e propria 
partita o, nel caso di bambini già 
“esperti”, di migliorarne la tecni-
ca. L’intento è quello di mettere 
in risalto la disciplina e il rispet-
to attraverso lo sport, pur man-
tenendone l’aspetto gioioso e 
divertente, sempre nella garanzia 
di una assistenza professionale e 
qualificata. A questo proposito 
sono previste altre attività duran-
te le ore pomeridiane, tra le quali 
baby dance, ping-pong, giochi a 
tema, attività creativo-artistiche, 

uscite programmate alla scoperta 
del territorio con l’ambizione di 
creare in momenti di puro svago 
un’occasione per l’acquisizione di 
nuove conoscenze. In programma 
anche un’uscita straordinaria fuo-
ri dall’orario dei corsi che verrà 
discussa nel dettaglio in seguito. 
I dettagli delle attività svolte e il 
programma della singola giorna-
ta saranno valutati in prossimi-
tà dell’inizio dei corsi in base al 
numero dei partecipanti e all’età 
degli stessi. Per maggiori informa-
zioni: 0583.72.45.29 o aicampibar-
ga@gmail.com.

Altre opportunità per i nostri 
ragazzi vengono dal calcio. Dal 23 
al 26 giugno; dal 29 giugno al 5 lu-
glio e dal 6 al 12 luglio Tau Calcio, 
Sport Village, i Centri di forma-
zione patrocinati dall’Inter, con 
la collaborazione dell’AS Barga, 
organizzano il 1° stage estivo che 
si terrà presso gli impianti sportivi 
del Ciocco.

Tre appunto i periodi per par-
tecipare allo stage che si propone 

II TAPPA YOUNG CUP

Ancora podi per il Goshin-Do
CERTALDO – Domenica 25 mag-
gio, al palazzetto dello sport di 
Certaldo, si è svolta la seconda 
tappa della Young Cup. Il Goshin-
Do è riuscito anche in questa 
gara a piazzare sul podio tre dei 
quattro atleti iscritti. Tutti hanno 
dimostrato una buona prepara-
zione a conferma di un buon la-
voro tecnico di base, anche chi, 
pur non classificato (l’unico del-
la categoria Esordienti B, cinture 
marroni-nere a proporre un kata 

Shotokan) ha dimostrato di avere 
le carte in regola per emergere 
nelle prossime competizioni più 
importanti. Ma vediamo nel detta-
glio  i protagonisti medagliati:

PAOLO ADAMI, 1° Classificato Kata 
Classe Esordienti A Cinture colorate: 
“Questo piccolo-grande atleta – ci 
dice il direttore tecnico Rolando 
Bacci – ha dimostrato in passato, 
dimostra oggi e dimostrerà in futuro 
quanto la passione e la perseveranza 
possano far salire in alto”.

ELENA CORAZZA, 1ª Classificata Ku-
mite -59 Kg. Classe Cadetti Cinture nere: 
“Elena – dice ancora Bacci – molto 
motivata in questa specialità, sta co-
minciando a collezionare importanti 
risultati che ripagano la costanza 
dimostrata sempre da questa ragaz-
za negli allenamenti di palestra e 
collegiali”.

SILVIA FUSARI, 2° Classificata Kata 
Classe Esordienti B Cinture colorate: 
“Gara dopo gara – conclude Ro-
lando Bacci – Silvia si è bene inseri-
ta nel mondo agonistico, infatti ogni 
incontro per lei equivale ad una me-
daglia ed in futuro, con un lavoro 
costante il colore delle medaglie sarà 
sempre più lucente”.

PROPOSTE ESTIVE PER I GIOVANI

Campi tennis e stage di calcio tra Barga e Il Ciocco

come qualcosa di più di semplice 
sport: una vacanza a tutto tondo. 
Oltre ad attività calcistiche, in 
previsione anche il contatto con 
altri sport come basket, pallavolo, 
nuoto, pallamano, atletica. Il tutto 

seguito da tecnici qualificati. Ter-
mine iscrizioni il 18 giugno pros-
simo. Per maggiori informazioni, 
numero telefono 0583 216051 – 
posta elettronica: info@taucalcial-
topascio.it




